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“O amor 
ensina-nos 

todas as 
virtudes.”

(Plutarco)

Em visita à Brasília, representantes da Prefeitura, Santa 
Casa e UFOP consolidam novos projetos para Ouro Preto

Celebrações dos 300 anos da Sé em Mariana 
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Deputados 
conquistam mais 
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José Leandro, Sandra Brandão, Marcelo Oliveira e Liziane Fonseca se reúnem com o secretário de 
Assistência à Saúde do Ministério da Saúde e com o deputado Federal Gabriel Guimarães

A saúde de Ouro Preto pas-
sará por melhorias após 
acordos firmados na úl-

tima semana, quando o prefeito 
José Leandro Filho esteve em 
Brasília juntamente com a secre-
tária de Saúde, Sandra Brandão, 
o provedor da Santa Casa de Mi-
sericórdia, Marcelo Oliveira, os 
administradores da Santa Casa e 
a Professora Dra. Liziane Fonse-
ca, representando a Universidade 
Federal de Ouro Preto.
 Em reunião com o secretário 
de Assistência à Saúde (SAS) do 
Ministério da Saúde Dr. Helvé-
cio Magalhães Miranda Júnior 
e com deputado Federal Gabriel 
Guimarães, a comissão ouro-
-pretana tratou de assuntos rela-
cionados à estrutura, organização 
e parcerias na interação entre o 
curso de medicina da UFOP e o 
setor de saúde do Município.
 Na ocasião, foi debatido o 
credenciamento da Santa Casa 
como Hospital de Ensino e a 

formalização da Residência em 
Clínica Médica no local pela par-
ceria entre a Prefeitura, UFOP e 
Santa Casa. Os processos já estão 
em andamento e, quando finali-
zado, terá aprovação do Ministé-
rio da Saúde. A Santa Casa tam-
bém propôs o credenciamento do 
Serviço de Oncologia, que passa 
por um estudo de viabilidade na 
Secretaria de Estado de Saúde.
 Outra questão colocada em 
pauta é a expansão de leitos, es-
timando a abertura de mais 60, 
com a construção de um 3º andar 
no prédio da Santa Casa. Ficou-
-se resolvido que um plano de 
trabalho será realizado com a 
participação da Prefeitura e Mi-
nistério da Saúde para viabilizar 
a proposta e o recebimento de re-
cursos para ampliação. Os equi-
pamentos ficarão a cargo somen-
te do Ministério.
 Além disso, foi determinada a 
construção de novos prédios para 
cinco Unidades Básicas de Saúde 
(UBS) que recebem ações e par-
cerias com alunos dos cursos de 
Medicina e Nutrição da UFOP, 
nas atividades de ensino-serviço 
como estágios curriculares, inter-
nato rural e residência em saúde 
da família. As novas construções 
substituirão os antigos prédios 

das UBSs de Cachoeira do Cam-
po, Padre Faria, Antônio Dias, 
Vila Aparecida e Amarantina. 
Será construído também um am-
bulatório de especialidades mé-
dicas na UFOP para integrar a 
rede de saúde Sistema Único de 
Saúde (SUS). Os projetos relati-
vos às novas unidades estão em 
fase de formulação.
 Em uma reunião produtiva, 
das seis propostas apresentadas 
pela Prefeitura, Santa Casa e 
UFOP apenas uma ainda não se 
encontra definida. O Prefeito José 
Leandro volta satisfeito com as 
conquistas e comemora: “A saú-
de ouro-pretana e os alunos da 
Universidade ganham muito com 
estes investimentos. Medicina se 
aprende na prática”, destaca.
 Assim como o Prefeito, o 
deputado Federal Gabriel Gui-
marães também compartilha da 
satisfação com boas expectati-
vas: “Esperamos com essas con-
quistas ampliar a oferta de aten-
dimentos e prestação de serviços 
aos moradores de Ouro Preto. 
Contamos mais uma vez com a 
atenção e com a sensibilidade do 
secretário Helvécio Magalhães 
ao atender as nossas solicitações 
e melhorar o atendimento à saú-
de do Município”, afirma.

Milhares de 
devotos par-
ticiparam no 
domingo (27) 
do encerra-
mento dos 
300 anos do 
tricentenário 
da Catedral 
de Mariana.
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Coisas de ontem... 
e de hoje LXXIX

 As observações feitas por Narita e Quinzão reforçam a crítica for-
mulada por Tatão e aquecem a discussão:
 – Muito bem lembrado o que se aprendia na escola – diz Tatão 
– era isso mesmo, acrescentando-se “Brasil”, quando a correspon-
dência vinha do exterior. O endereço primário (rua e casa) está locali-
zado no “distrito A”, por sua vez, localizado no “município B”, que está 
dentro do “estado C”. 
 – Tenho visto muito endereçamento feito assim: Cachoeira do 
Campo, distrito de Ouro Preto; Amarantina, distrito de Ouro Preto. Na 
imprensa também ocorre o mesmo erro – observa Lazinha.
 – Distrito de Ouro Preto, uma ova! – protesta Tatão – se disses-
sem distrito do município de Ouro Preto, sim, aí estaria mais correto. 
Cidade não tem distrito! Município é que tem. A cidade é formada por 
ruas, praças, avenidas, casas, monumentos, podendo todo o conjun-
to ser subdividido em bairros, valendo essa descrição para as vilas, 
nos demais distritos. O fato de o município ter o mesmo nome do 
distrito-sede não significa que toda a extensão territorial do município 
pertença à cidade. A cidade ou distrito-sede municipal é uma coisa e 
cada vila (sede distrital) é outra coisa. 
 – Você já viu esses marcos do Instituto Estrada Real, fincados em 
pontos estratégicos em toda a região? – pergunta Dorinha ao Tatão – 
não sei o que contêm os colocados em outros pontos, mas os daqui 
têm gravado: Cachoeira do Campo, distrito de Ouro Preto.
 – Sim. A ignorância oficializou-se! Ela se consolida do zé mané 
ao figurão, passando pela imprensa, atingindo até instituições de bom 
pedigree. Que Deus nos acuda! Focaliza-se o caso de Ouro Preto, 
mas o erro é generalizado, é nacional. Reparem que, em muitos for-
mulários de cadastro, seja de origem oficial, ou privada, há espaço 
para bairro, omitindo-se distrito; quando mencionado é como alter-
nativa: bairro/distrito. Para os criadores desses documentos, bairro 
e distrito estão no mesmo nível, ignorando que a própria cidade é 
distrito ou parte de um.
 – Tatão, isso me faz lembrar situação incontornável, quando ten-
tei efetuar compra pela internet. Na parte de endereço, o site apre-
sentava aquela janelinha com lista de todas as cidades do estado, 
na qual se escolhe a que interessa; depois vem espaço, onde digitar 
o nome da rua, avenida, praça, etc. e bairro. Poderia ter colocado o 
distrito em lugar do bairro, mas o CEP já era preenchido, automati-
camente, ao se escolher a cidade. Tive de procurar outra loja virtual, 
onde o endereçamento fosse mais claro.
 – Dorinha, isso acontece a todo o momento. Sei de casos em que 
a entrega da mercadoria se desviou para Ouro Preto. O consumidor 
havia informado o nome do distrito em lugar de bairro. Como o CEP 
era o da cidade e lá existe rua denominada Cachoeira do Campo, o 
entregador foi parar na tal rua. Enquanto isso, o consumidor reclama-
va da loja pelo atraso na entrega. Formulários impressos, em lugar 
de cidade deveriam dizer “localidade” (correspondente a distrito sede 
ou distritos secundários) e depois de logradouro, número e comple-
mentos viria o município, além do CEP que pode ser da localidade, 
ou do logradouro, no caso de cidades maiores. E veja bem: o CEP 
individualiza a localidade dentro de cada unidade federativa. Não há 
como se desviar de localidade, se o CEP está correto.
 – E por que há tanta confusão? – indaga o Mário, respondendo 
ele próprio – Porque, como diz o Tatão, não se vê o distrito secundá-
rio como unidade à parte do distrito sede; confundem-no com bairro. 
E o engraçado é que, no passado, as coisas funcionavam melhor, 
mesmo não sendo numeradas as casas e inexistindo o CEP, poste-
riormente, adotado pelos Correios. No caso das lojas virtuais, bastaria 
que se incluíssem todas as localidades com CEP próprio, ou seja, 
distritos sede e distritos secundários.
 – Com relação às casas não numeradas, nas pequenas locali-
dades, registra-se curiosidade interessante – aponta Tatão – as no-
vidades no mercado eram levadas ao interior por mascates, entre 
eles, sírios e libaneses, introdutores da venda e compra a prestação. 
Nas pequenas cidades, esses ambulantes se valiam de característi-
cas da casa visitada, ou da casa vizinha, anotando-as como referên-
cia para retorno no futuro. Acontecia de a casa sofrer alterações e o 
comerciante ficava em dificuldade para localizar o endereço. Mas, o 
mais engraçado mesmo é com relação a um mascate local. Em suas 
viagens pela Zona da Mata mineira, levava consigo um auxiliar de 
confiança, que sabia ler e escrever, para fazer essas anotações em 
caderneta própria. Conta-se que ao voltar da primeira viagem feita 
com tal auxiliar, o comerciante viu quão perigoso é presumir inteligên-
cia em alguém com base no fato de o mesmo saber ler e escrever. 
Entre as muitas anotações estavam estas: “casa da mulher gorda 
com vestido vermelho”, “papagaio falando palavrão na janela”, “casa 
com tina d’água na porta”, “cachorro Pery da orelha torta”.
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CARTA AOS TEMPOS Paulo Felipe Noronha

Ouro Preto enfrenta falta de água generalizada durante 
a semana, soluções definitivas parecem distantes
 Os moradores de Ouro Preto vi-
veram na semana que passou mais 
um período de desabastecimento. 
Quem buscava explicações junto 
à própria população ou ao atendi-
mento do Semae, recebia razões 
múltiplas para a falta de água: bai-
xo nível do reservatório (devido à 
seca) desvio de abastecimento de 
determinadas áreas para abaste-
cimento em outras mais afetadas, 
manutenção realizada pela Cemig 
em bomba do reservatório no Funil 
(essa na região dos distritos) tudo 
entremeado por recomendações 
de economia de água. E mesmo 
aqueles que torciam pela chuva que 
amenizasse a situação, não tinham 
grande alento, já que chuvas tam-
bém são responsáveis por faltas de 
água contumazes, turvando a água, 
entupindo ou quebrando redes de 
distribuição.
 O que é certo, é que tanto a 
região central da sede quanto os 
bairro mais afastados sofreram ou 
ainda sofrem com a diminuição e 
paralisação do abastecimento, bem 
como os distritos. Novamente, a 
Rua Professor Francisco Pignataro, 
na Bauxita, teve casas que ficaram 
sem água desde sexta-feira. Algu-
mas, se encontravam sem água até 
quinta-feira (31/10) quase alcan-
çando a marca de uma semana de-
sabastecidas.
 A situação peculiar de Ouro Pre-
to, que recebe milhares de turistas 
mensalmente, que conta com uma 
universidade federal recentemente 
expandida com aproximadamente 
15 mil estudantes (a maioria con-
centrada no município) e que vive 
um boom imobiliário e especulati-
vo, gerado justamente por essa mi-
gração de estudantes, mas também 
por trabalhadores relacionados à 
mineração, colocam a cidade e seu 
sistema de abastecimento de água 
sob gigantesco stress. Para agravar o 
problema, a condição de Ouro Preto 
como cidade histórica, com sistema 
de distribuição antiquado; uma cul-
tura irresponsavelmente alimentada, 
contrária a cobrança de água; topo-
grafia acidentada, que dificulta e en-
carece (devido ao gasto com energia 
para bombeamento) a distribuição 
de água; tudo aponta para a neces-
sidade de observar a questão com 
mais atenção e coragem, não apenas 

do poder público, mas também, da 
população.
 Segundo a OMS (Organização 
Mundial de Saúde) segundo da-
dos publicados no jornal Valor, o 
consumo per capita ideal é de 100 
litros de água por dia. O mesmo 
jornal informa que ONG voltada ao 
consumo consciente afirma que a 
média brasileira de consumo saltou 
de 149,5 para 159 litros por dia nos 
últimos anos. O campeão brasileiro 
em consumo é o estado do Rio de 
Janeiro, com 236,1 litros. Dados 
extra-oficiais fornecidos pelo Se-
mae dão conta de que em Ouro Pre-
to, o gasto atinge inacreditáveis 400 
litros per capita de água por dia.
 Entretanto, esse valor é esti-
pulado tendo por base o consumo 
global da cidade. A ausência de 
hidrômetros que meçam a utili-
zação de água caso a caso podem 
mascarar a realidade. É impossível 
saber quanto da água no município 
realmente é gasto pelas famílias, ou 
pela rede hoteleira, comércio e in-
dústrias instaladas na cidade. Sem 
esses dados, não dá para dizer de 
quanto realmente cabe a cada um 
de responsabilidade por esse consu-
mo. É inegável também que a não 
cobrança da água cria uma cultura 
de consumo irresponsável, afetan-
do, principalmente, as comunida-
des menos abastadas, que moram 
em regiões mais altas da cidade. 
Mas aos poucos isso vem afetando 
indistintamente de estrata social.
 Por fim, a cobrança de água se 
configura numa decisão não apenas 
administrativa e técnica, mas tam-
bém, política. É inevitável para a 
classe política citadina, acostumada 
a explorar o fato, ignorar os danos 
políticos que poderiam ser causados 
por enfrentar a questão da cobrança 
de frente. Mas se torna cada vez 
mais necessário encarar a questão 
de frente. Um exemplo do absurdo 
retórico que transpassa em períodos 
eleitorais se dá nas constantes difa-
mações a candidatos, largamente 
ocorridas em eleições prévias, com 
ameaças de que a Copasa seria in-
troduzida em Ouro Preto, o que o 
candidato tal iria cobrar pela água. 
Mas a verdade é que, se fosse esse 
mesmo o projeto político-adminis-
trativo de político x ou y, deveria 
ser encarado como algo positivo e 

receber palmas da população, face a 
situação desregulada que a omissão 
quanto à água custou, custa e ainda 
vai custar para Ouro Preto. O pro-
blema da água em Ouro Preto já é 
crônico.
 Por isso, É PRECISO HI-
DROMETRAR, E TAMBÉM É 
PRECISO COBRAR. Chega de 
irresponsabilidade. Como é possível 
gerir o recurso hídrico sem mensurar 
seu consumo e cobrar proporcional-
mente? Para aqueles sem condições 
de pagar pela água, que sejam cria-
dos programas de diminuição de ta-
xas, ou até mesmo de isenção, mas 
não é possível que a situação conti-
nue como está. Ninguém espera re-
ceber energia elétrica gratuitamente 
em casa, por exemplo. Ainda que 
a água seja um bem natural, é um 
bem escasso. Seu tratamento gasta 
produtos químicos, estações, novas 
tecnologias. Seu bombeamento gas-
ta energia elétrica. Sua distribuição 
exige redes que precisam de manu-
tenção constante. E seu uso exige 
responsabilidade. Em suma, água 
tem valor. E tudo que tem valor, tem 
preço.

Advocacia, Assessoria 
e Consultoria Jurídica
Av. Vitorino Dias, 56 - sala 204 - OURO PRETO

(31) 3551-1108   9347-3732    9256-8112

CAUSAS:
 Revisionais de Contratos (Veículo financiado, 
Prestações atrasadas, Ameaça de Busca e Apreensão 
e Juros abusivos)
 Recuperação de Crédito e Cobranças para empresas
 Administração de Imóvel Alugado
 Defesa em procedimentos administrativos
 Cíveis (Direito de Família, Danos materiais e morais, 
...) e,
 Criminais Gilberht F. Magalhães - OABMG 116008

Geraldo R. Rioga - OABMG 117469
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Duas novas creches serão implantadas em Ouro Preto
Cerca de 360 crianças serão beneficiadas com as construções

 A Prefeitura de Ouro Preto, 
em parceria com o Governo Fe-
deral, vai implantar duas creches 
no Município: uma no distrito 
de Cachoeira do Campo e outra 
no bairro Santa Cruz. A obra faz 
parte do projeto Brasil Carinhoso, 
que pretende construir seis mil 
instituições de educação infantil 
em todo o Brasil.
 Cada creche vai atender cerca 
de 180 crianças. O projeto estrutu-
ral é desenvolvido com recursos do 
Governo Federal e a manutenção, 

contratação de funcionários, ali-
mentação, rede de esgoto e ilumi-
nação ficam aos cuidados da Pre-
feitura, com recursos municipais.
 Segundo o secretário de Edu-
cação, José César de Sousa, a de-
manda por vagas é praticamente 
100% e é dever do poder público 
atender as famílias em seu direito 
de colocar as crianças nas cre-
ches. “É um avanço, uma con-
quista muito grande. Pais e filhos 
ganham com essa aquisição e é 
nosso dever garantir esse direito. 

O processo deve ser feito o mais 
rápido possível, para a satisfação 
tanto das famílias quanto para nós 
da Secretaria de Educação”.
 No bairro Santa Cruz, o terre-
no já é propriedade da Prefeitura. 
Já em Cachoeira do Campo, o se-
cretário de Educação e o secretá-
rio de Governo, Wanderley Rossi 
Kuruzu, avaliaram um terreno e 
o processo de compra já está em 
andamento. O local vai da Rua Ipê 
Roxo, nº 200 até a rua 1, no bairro 
Alto do Beleza.

Evento marca investimentos na Educação 
e Segurança Pública de Ouro Preto

Alunos da Rede Municipal recebem uniformes e a Polícia Militar, novas viaturas
 A Prefeitura de Ouro Preto, 
por meio da Secretaria de Edu-
cação, realizou na quinta-feira 
(24/10) a entrega simbólica dos 
uniformes para a rede municipal 
de educação. O evento também 
marcou a entrega de três novas 
viaturas para a Polícia Militar.

Educação
 Todos os estudantes da rede 
municipal que estiverem entre o 
segundo e o nono ano recebem 
um par de tênis, duas camisas, 
um agasalho e dois pares de 
meias. Os meninos recebem ain-
da uma bermuda e uma calça. Já 
as meninas de todos os períodos 
ganham também um corsário e 
até o quarto ano, um shortssaia.
Segundo o vice-prefeito Chiqui-
nho Xavier, os uniformes serão 
repostos todos os anos e ressalta 
ainda: “A gente entende a ne-
cessidade que algumas famílias 
possuem. Desde o inicio do ano 
estamos nessa luta para fazer a 
compra, hoje estamos concreti-
zando essa ação e dando mais 
um passo nessa caminhada”.
 Durante o evento, parte dos 
alunos da Escola Municipal 
Aleijadinho, do distrito de San-
to Antônio do Salto, fizeram 
uma apresentação entoando o 
Hino a Ouro Preto e receberam 
os uniformes representando 
toda a rede municipal. A alu-
na do 5º ano, Núbia Moutinho, 
aprovou: “Este uniforme é bem 
mais fresco. O outro, como era 
escuro, esquentava muito. Estes 
ficaram mais bonitos, com cores 
muito vivas”, afirma.

 O secretário de Educação, 
José César de Sousa, comemora 
a conquista: “Hoje consagramos 
a universalização do direito das 
pessoas à igualdade. Estamos 
começando pelo que chamamos 
de infraestrutura do ensino e do 
conhecimento proporcionando a 
todos eles que possam ser trata-
dos e vistos da mesma forma”, 
afirma.
 Além dos alunos, também 
estavam presentes no evento di-
retores, pedagogos e coordena-
dores das escolas e creches do 
Município. Assim como José 
César, a diretora da E. M. Alei-
jadinho, Márcia Antônia, reforça 
a importância do uniforme para 
a promoção da igualdade entre 
os estudantes: “A uniformização 
é de suma importância. Tenho 
alunos muito carentes que não 
possuíam vestimenta adequadas 
para a escola e o uniforme é uma 

maneira de ajudar e solucionar 
isto”, e completa: “será uma sa-
tisfação chegar dentro da sala de 
aula e ver que todos os alunos 
estão uniformizados”.
 Os uniformes já estão com 
as escolas e serão entregues aos 
alunos a partir da próxima sema-
na. A uniformização na rede mu-
nicipal de ensino de Ouro Preto é 
uma conquista para o Município 
e um compromisso da adminis-
tração municipal com uma edu-
cação de qualidade.

Segurança Pública
 A partir da parceria firma-
da entre Polícia Militar e Pre-
feitura, a segurança pública do 
Município recebe importantes 
investimentos como a Base Co-
munitária implantada na Praça 
Tiradentes com um contingente 
de 12 policiais e 5 viaturas Mit-
subishi Pajero para policiamen-

to de recobrimento. Durante o 
evento, foram apresentadas as 
mais recentes conquistas: três 
viaturas Pálio Adventure Lo-
cker para atendimento à sede 
e aos distritos de Santa Rita e 
Amarantina.
 Segundo o Comandante do 
52º Batalhão da Polícia Mili-
tar, Major Adriano Araújo, os 

Entrega de uniformes aos alunos da Rede Municipal e viaturas à Polícia Militar

veículos são destinados aos dis-
tritos com unidades básicas da 
PM. Outros também receberão, 
ainda este ano, caminhonetes 
cabine dupla para recobrimento 
na área rural. “Nossa intenção é 
prevenir a violência para conti-
nuarmos com a relativa tranqüi-
lidade que temos nestes locais”, 
completa.
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IMÓVEIS  PARA ALUGAR
ALTO DAS DORES - CASA 
2 qtos (1 suíte) sala/copa, 
coz, banh, terraço c/banh. R. 
Dr. Antônio Ibrahim.
ANTÔNIO DIAS – CASA 4 
qtos, 2 salas, coz, 2 banh e 
terraço. R. Camilo de Brito.
BAUXITA - APARTAMEN-
TO 3 qtos (1 suíte), sala, coz, 
banh, área serv e 2 vagas de 
garagem. Av. JK.
JARDIM ALVORADA - 
APAR TAMENTO 2 qtos, 
sala, copa, coz, 2 banh, área 
serviço e área externa. R. 
Amália Esteves Ribas.
LAGOA - APARTAMENTO 
1 qto, coz, banh, área serviço 
e garagem. R. Vitório Zanetti.
SÃO CRISTÓVÃO - CASA 
3 qtos, sala, coz, copa, banh, 
área serv, garagem e terraço. 
R. Jorge Flaviano dos San-
tos, 39-A.
VILA APARECIDA - CASA 
4 qtos (1 suíte), sala, copa, 
cozinha, banheiro e área de 
serviço. R. Rodrigo Silva.

PONTOS  COMERCIAIS
ANTÔNIO DIAS - SALA 
COMERCIAL c/ banh - R. 
Alagoas
BAUXITA - PONTO CO-
MERCIAL c/ banheiro. Av. JK.
CENTRO - PONTO COMER-
CIAL c/ 2 banh. R. Direita.
SALA COMERCIAL c/ banh - 
R. São José

SALAS COMERCIAIS de 
14m² a 26m² - R. Getúlio 
Vargas

PÇA. TIRADENTES - SA-
LAS COMERCIAIS.
SÃO CRISTÓVÃO - SALAS 
COMERCIAIS c/ banheiro. 
R. Padre Rolim.

PARA  VENDER
ANTÔNIO DIAS - CASA à R. 
dos Paulistas
CENTRO - CASA à R. Cláu-
dio Manuel.
GLAURA - CASA c/ 130m2  
de área construída, c/ aque-
cedor solar  e 1000m2  de 
terreno.
SÍTIO com 2 casas.
LAVRAS NOVAS - LOTES 
de 2141,09m2 e 2223,38m2.
LAGOA - LOTE 268m2 - R. 
Três
MORRO SÃO SEBASTIÃO 
- LOTE de 1200m², Condo-
mínio Campo Grande.
N. SRA. LOURDES - LOTE 
370m2. R. Achiles Gonçalves 
Coelho
LOTE 420m2. R. Edmundo 
José Vieira
LOTE 339m2. R. Achiles 
Gonçalves Coelho.
PARAGEM DO TRIPUÍ - 
CASA c/ 380m2 de área cons-
truída e terreno de 1000 m2

CASA c/ 380m2 de área cons-
truída e 2000 m2 de terreno - 
Alameda Bandeirantes.
LOTES de 1000 m2.
LOTES de 1000 m² - R. Al-
feres

Contato: 3551-2090 
Creci 14130 - OURO PRETO

imobiliariacarvalho@yahoo.com.br
www.ouropretoimoveis.com.br

Imobiliária 
Dr. Carvalho

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

SÁBADO  
Música 
ao vivo 
a partir 
das 20h

Restaurante DONA EVA

Ouro Preto 1120 am
www.itatiaia.com.br/

ouropreto
Acompanhe nossa 

programação pela internet

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora
(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

24 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

ATENÇÃO: Nova Ação de FGTS 
Todas as pessoas que contribuíram  e contribuem 

para o FGTS entre 01/1999 até os dias atuais, 
têm  direito ao pedido de revisão. 

Causas 
Cíveis, 
trabalhistas, 
FGTS  
e INSS
(revisão) 

Gilvaldo C. Almeida - OAB/MG 55729
José Antônio Maia - OAB/MG 29705
Renato Pinto Antunes - OAB/MG 91564

Informações: (31) 3551-4284 ou 8817-8815 e-mail: renantunes@yahoo.com.br

Cachoeira 
do Campo
ALUGAM-SE  

APARTAMENTOS  no 
centro c/ 2 qtos e 3 qtos, 

sem garagem. 
Contato: Isaías

(31)9694-4010 - Oi
(31)9423-8866 - Tim 

(31)8365-0848 - Claro

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig 
*Aquecedor Solar
*Tintas    *Pisos

Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, Visa e Mastercard

PROMOÇÃO Jequeri 
e Tudo de Cor da Coral

Concorra a pintura 
da sua casa...

Passe na loja e confira!

Multimarcas

Alinhamento - Balanceamento 
Limpeza de Bico - Troca de Óleo

Mecânica em geral

Binha
9961.3120 - Vivo
8510.8187 - Oi

Bolinha
9872.2246 - Vivo
8282.6115 - Claro

Bom pra

Banho e Tosa
R. N. Sra. Auxiliadora,76 (Ponte 
do Palácio) Cachoeira do Campo 

8553-6331

Cão

* Decoração de CENÁRIOS 
INFANTIS  com temas variados e 
modernos a partir de R$200,00
* Locação de MATERIAIS E  
ITENS DECORATIVOS para 
festas infantis e em geral
* ALUGUEL DE FANTASIAS
Adulto - R$35,00 Infantil - R$25,00

CONTATOS: 
3551-7775   8883-1519 (OI) 

9358-3126 (TIM)   9916-1519 (VIVO)
8352-5987 (CLARO) 

pirlimpimpimm@hotmail.com
FACEBOOK : PIRLIMPIMPIM 

FESTAS INFANTIS
Aceitamos todos os cartões de crédito

O Bazar Faria é 
associado a Rede 
Brasil Escolar e 

garante os melhores 
preços e variedade 

da região.

Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7  
OURO PRETO 
(31)3551-1146

Não perca tempo, 
compre tudo em 

um só lugar.

Brinquedos nacionais e importados, 

material escolar, enfeites, perfumaria e 

uma infinidade de opções para presentear

GERAES CONSTRUTORA admite:
Portadores de Necessidades Especiais 

para diversas áreas tais como: 

Servente, pedreiro, armador, auxiliar 
administrativo, carpinteiro, encarregado 
de obras, mestre, técnico em segurança 
do trabalho, apontador, engenheiro civil

Os interessados deverão enviar o currículo para: 
geraescontrata@uai.com.br. 

Contato pelos telefones: 
(31)3298-5037 e (31)3298-5034

Madeireira 
TAQUARAL

CARTÕES

Madeira de escoramen-
to de eucalipto, portas,
janelas, assoalho, 
porteira, mourão 
tratado de eucalipto

Av. F. Duílio Passos, 1402 
Águas Férreas - OURO PRETO

(31)3551-3744

Material de 
Construção

(31)3553 -1699 
jornaloliberal@msn.com

Lei que proíbe eutanásia de animais 
no Canil Municipal é sancionada
 Depois de meses de discussões, a lei que 
altera o código de posturas, proibindo a eu-
tanásia de animais em Ouro Preto, foi final-
mente sancionada. Em agosto o Projeto de 
Lei chegou a ser vetado e um grupo de ma-
nifestantes se reuniu na Praça Tiradentes para 
se fazerem ouvir, e uma reunião foi realizada 
no mesmo dia, onde foi garantido que o pro-
blema seria resolvido e que só se tratava de 
aperfeiçoamento do documento.
 Durante todo o período de discussões, 
ONGs e protetores dos animais estiveram 
unidos pela causa, desde que veio a público 
a informação de que cães sofriam eutanásia 
no CZZ de Ouro Preto após sete dias no ca-
nil sem serem adotados, ou encontrados pe-
los donos. Na época, funcionários do Canil 
Municipal explicaram que não era possível 
manter todos os animais no local, por falta de 
recursos.
 A Lei Complementar nº 132 diz no artigo 149 que “os animais recolhidos nas ruas, 
praças, estradas ou caminhos públicos serão destinados a local apropriado do Município, 
sob responsabilidade da coordenação de controle de zoonoses”. Diz ainda que o animal 
recolhido ficará sob a guarda e cuidado do Município e caso ele não seja resgatado pelos 
donos, deverá ser encaminhado para a adoção ou para entidades sem fins lucrativos de 
proteção animais. Está proibida a eliminação da vida de animais, à exceção dos casos em 
que seja indicada a eutanásia pelo Conselho Federal de Medicina Veterinária. É decidido 
ainda que “o Município priorizará a celebração de ajustes com entidades privadas sem 
fins lucrativos, para a concretização de ações voltadas ao controle e proteção dos ani-
mais”. A Lei já está em vigor na cidade.

“O tempo 
não para! 
Só a 
saudade 
é que faz 
as coisas 
pararem no 
tempo...”
(Mário 
Quintana)

Aloísio Gonçalves de Lima
30/10/1929 - 30/10/2012
1 ano de saudades
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Tripuí
Prove e saboreie 
a deliciosa 
comida feita no 
fogão à lenha

O melhor do campo 
para você e sua família

Rod. Inconfidentes, Km 61 
OURO PRETO - (31) 3562-5050 

e-mail: tripui@uai.com.br

  a HISTÓRIAS 
& ESTÓRIAS

alexbohrer.blogspot.com 
www.amicCachoeira.blogspot.com

Alex 
Bohrer

O cruzeiro de pedra 
de Cachoeira do Campo

 Figurando o centro da Praça da Matriz, o Cruzeiro de Pedra, 
como simplesmente é conhecido, rouba o olhar do transeunte que, 
curioso ou não, sempre quer saber o que aquele velho bloco de 
pedra significa. Analisando o estilo da obra, supõe-se que deve ter 
sido construído no primeiro quartel do século XVIII. Vicente Racio-
ppi, em conformidade com o estilo, sugeriu uma data entre 1709 
e 1720, anos que medeiam a Guerra dos Emboabas e a Sedição 
de Filipe dos Santos, episódios que – segundo as lendas – devem 
estar ligados à sua construção.
 Trata-se de uma grande estrutura de pedra assentada numa 
base quadrangular formada por quatro degraus (um dos quais se 
acha soterrado sob o calçamento moderno). Na parte inferior do 
cruzeiro estão alguns vocábulos e vários instrumentos relativos ao 
martírio de Cristo (dois flagelos, coroa de espinhos, coluna, cravos, 
martelo, torquês, um cálice, um cetro, uma lança, uma cana – razão 
pela qual esse tipo de criação é chamada de ‘cruz dos martírios’). 
Na parte superior, o dístico INRI (Jesus Nazareno, Rei dos Judeus) 
arremata a obra. Sobre a inscrição principal, que atualmente mal se 
pode ler, diz Pe. Afonso que aí está escrito: “Senhor Salvai o Povo 
Que Remiste, Ecce Homo. A Vossa Cruz Adoramos Senhor, Recor-
damos Vossa Paixão. 1799”.
 Uma velha tradição afirma que este marco foi erguido em lem-
brança da prisão de Filipe dos Santos, a pedido de sua família. Há, 
porém, algumas outras versões – tão antigas e obscuras quanto. 
Poderia o cruzeiro ser a base tumular do primeiro morador, Manuel 
de Mello, ou ser um monumento comemorativo da Guerra dos Em-
boabas? Somente a descoberta de algum dado novo poderá dizer o 
real motivo da edificação dessa misteriosa cruz.

“Trote do Abraço” 
recepciona calouros 
em Ouro Preto
 A Aliança Bíblica Universitária de Ouro Preto está preparando 
um trote diferente, o Trote do Abraço, que acontecerá no sábado (2). 
O evento contará com apresentações musicais, teatro, palestras e um 
lanche de encerramento aberto para todo o público.
 O evento acontece anualmente com o objetivo de mostrar que 
o calouro pode encontrar uma família ao chegar em Ouro Preto. O 
“Trote” acontecerá às 19h na tenda do Trem da Vale, na Praça da 
Estação. A entrada é gratuita. 

JUSTIÇA & POLÍCIA
Repressão à perturbação do 

sossego em Ouro Preto começa 
a ganhar contornos de eficiência
Após denuncia de perturbação, jovem se recusa a entrar na viatura, 

para ser conduzida à delegacia

 Em Ouro Preto, no dia 23 de Outubro por volta da 01h00, no 
bairro Cabeças, a Polícia Militar foi acionada a comparecer, após de-
nuncia de uma vítima que advertiu a autora de que precisaria dormir 
para trabalhar às 04 horas da manhã, entretanto, esta não diminuiu o 
volume dos barulhos provocados. Em contato com a autora, 20 anos, 
esta realmente assumiu à PM que o som da televisão estava exagera-
do e que conversava em tom alto, porém, disse que não precisava da 
força policial para resolver a contenda. Diante da contravenção penal 
de perturbação do sossego alheio, recebeu voz de prisão em flagrante 
delito, contudo, esta se recusou a entrar na viatura e também foi lhe 
imputada o crime de desobediência à ordem. A autora foi conduzida 
presa para a Delegacia da Policia Civil para demais providências.

Vistoria dos bombeiros na Praça Tiradentes
 Na sexta-feira, 25/10, uma equipe de vistoriadores da seção de 
prevenção e vistorias da 3ª Companhia de Bombeiros Militar de Ouro 
Preto, foi à Praça Tiradentes, na região central, verificando a situação 
das edificações que estão com pendências na área preventiva. Muitas 
edificações ainda não sanaram suas irregularidades devido os donos 
não estarem presentes ou não morarem na cidade. Segundo o Sgt. 
BM Huadson de Lima, “o que dificulta é que os proprietários alugam 
os imóveis e muitos destes não moram em Ouro Preto, e por se trata-
rem de imóveis tombados, as reformas, muitas das vezes ficam caras 
e os locatários não querem arcar com os custos”. Dessa forma muitas 
edificações foram notificadas novamente, e caso não sejam sanadas 
as irregularidades, algumas já serão multadas. As fiscalizações con-
tinuam em toda cidade, sendo intensificadas no Centro, devido ao 
acervo histórico, mundialmente conhecido.

Novidades da Saúde de 
Ouro Preto inclui serviço 
de saúde mental
 A Secretária de Saúde, San-
dra Brandão Guimarães, esteve 
presente no plenário da Câmara 
de Vereadores acompanhada de 
representantes do Centro de Aten-
ção Psicossocial de Ouro Preto, 
a fim de atualizar vereadores e 
comunidade presente dos novos 
rumos da Saúde em Ouro Preto, 
principalmente no que diz respeito 
ao serviço de saúde mental.
 Os profissionais do Caps AD, 
Dr. Lucas e Elaine, que é terapeuta 
ocupacional do espaço, apresenta-
ram o projeto de implantação do 
Caps III na cidade. O novo centro 
terá como objetivo acolher casos 
novos e já vinculados sem agen-
damento prévio durante todos os 
dias da semana, onde deverá ser 
produzido um projeto terapêutico 
singular para acompanhamento 
particular do usuário.
 O local deve possuir oito leitos 
de repouso para tratamento de de-
sintoxicação, além de condicionar 
o recebimento de usuários transfe-
ridos para abrigamento noturno. 
O trabalho será articulado junto 
ao SAMU e à UPA, e terá até cre-
denciamento junto à Santa Casa de 
Misericórdia. A orientação a fami-
liares dos usuários também deverá 
ser feita.
 A criação da unidade foi jus-
tificada pelo Dr. Lucas, principal-
mente pela necessidade de fun-
cionamento de um serviço 24h na 
cidade. Segundo ele, o período da 
noite e dos finais de semana são 
apontados pelos usuários como 
momentos de maior vulnerabili-
dade. A chamada “responsabiliza-
ção efetiva pelos casos” fará com 
que aconteçam plantões diários de 
acolhimento contando com ofici-
nas terapêuticas e até visitas para 
atendimentos domiciliares.
Focos do atendimento e infra-es-
trutura pretendida
 As atividades de reabilitação 
psicossocial incluirão o resgate 
e construção da autonomia, alfa-
betização ou reinserção escolar, 
acesso à vida cultural, manejo de 
moeda corrente e medicação e in-
clusão pelo trabalho.
 A estrutura do Centro deverá 
contar com espaço para atendi-

Dr. Lucas

Terapeuta ocupacional Elaine

Secretária de Saúde 
Sandra Brandão

mento individual e de grupo, local 
para refeições, espaço de convi-
vência, banheiros com chuveiros, 
leitos de acolhimento noturno e 
posto de enfermagem. Para tanto, 
deverá ser feita a aquisição de mo-
biliário e equipamentos.
 O Caps III deverá ser implan-
tado conforme previsto pelo Pla-
no de Ação Regional. O valor do 
empreendimento é de mais de R$ 
200.000,00. Para funcionamento 
24 horas, será necessária a contra-
tação de 18 profissionais. O início 
das atividades de implantação do 
novo Centro está previsto para 
2014.

Caps atualmente
 A terapeuta ocupacional, Elai-
ne, aproveitou a oportunidade 
para apresentar a situação atual 
do Caps AD II. Ele funciona para 
permanência durante o dia e tem 
atendimento clínico uma vez por 
semana e psiquiátrico, duas vezes. 
O serviço conta ainda com grupos 
de reflexão e de família e reuniões 
de equipe. Foi falado da necessida-
de de se reorganizar o ambulatório 
de psiquiatria.
 A intenção é acrescentar o Ser-
viço Residencial Terapêutico que 
se caracteriza como moradias inse-
ridas na comunidade, destinadas a 
pessoas com sofrimentos mentais. 
O espaço garantirá o convívio so-
cial, a reabilitação psicossocial e o 
resgate da cidadania do sujeito, pro-
movendo laços afetivos, a reinser-
ção no espaço da cidade e recons-
trução de referências familiares.
 Sobre a situação do Capsi, 
Elaine falou da necessidade de se 
contratar um agente administrati-
vo, um monitor de oficina terapêu-
tica e um psiquiatra para plantão. 
Além da mudança do local, que 
hoje é de difícil acesso.
 Para a Saúde em geral, a se-
cretária Sandra Brandão, adiantou 
que a região da UPA será ade-
quada ao espaço físico onde hoje 
funciona a Secretaria de Obras 
e o Semae, que deverá virar um 
complexo de saúde anexo à Uni-
dade. Ele contará com a UBS São 
Cristóvão, com a Policlínica com 
serviço de fisioterapia, uma nova 
UPA construída com recursos 

federais, novo prédio do Capsi; e 
unidade de atendimento infantil 
que utilizará uma quadra que fica 
próxima ao local. Segundo ela, o 
projeto arquitetônico já está pron-
to, e a obra deve começar ano que 
vem.

Falta d’água causa problemas de abastecimento em Ouro Preto
O SEMAE-OP pede a colaboração dos moradores para que economizem água

 Ouro Preto passa por um momento crítico em relação ao abastecimento de água. Se-
gundo o Serviço Municipal de Água de Ouro Preto (SEMAE-OP), apesar da presença de 
chuva nos últimos dias, esta ainda foi insuficiente para recuperar os mananciais do período 
de estiagem. “Nós precisamos muito da colaboração da população nesse período crítico. 
É indispensável o uso racional da água nos próximos dias”, ressalta Eduardo Evangelista, 
superintendente do SEMAE.
 Ainda segundo o superintendente, a capacidade das nascentes reduziu em torno de 60% 
da sua operação em relação ao ano passado no mesmo período. “As regiões mais afetadas 

são as abastecidas pela Estação de Tratamento de Água (ETA) Itacolomi, onde a captação 
da água foi bem afetada no período da seca”, completa. São elas: Alto das Dores, Santa 
Cruz, Santa Efigênia, Padre Faria, Nossa Senhora do Carmo, Bauxita, Vila Operária, Vila 
dos Engenheiros, Vila Aparecida, Lagoa, Novo Horizonte e parte dos bairros Antônio Dias, 
Saramenha, Tavares e Barra.
 A indicação da Autarquia é que a população economize e utilize água de forma raciona-
lizada, como evitar lavar carros e passeios, além de ficar atento aos desperdícios e vazamen-
tos de torneiras, bóias e descargas.
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Obras de asfaltamento em 
Ouro Preto podem ser paralisadas

Adesão e  instalação 
grátis  1ª parcela com 
desconto + 150 canais

3551-6208
Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

               livre 

em  promoção

Cobrimos qualquer orçamento

Representante Sky para toda região

Rede Credenciada

Cirurgia Plástica, Estética e Reparadora
JOYCE DE SOUSA FIORINI LIMA

CRM-MG 43358
Membro da Sociedade Brasileira de Cirurgia Plástica

Trav. Domingos Vital, 103 - (31) 3551-1140  - OURO PRETO
CONVÊNIOS E PARTICULARES - Clínica CAIS

 Mais uma ação polêmica do Ministério Público, 
desta vez a proposta proíbe da Prefeitura de Ouro Pre-
to de continuar asfaltando as ruas do município. A de-
cisão foi da juíza Elâine de Campos Freitas, que afir-
ma que as obras estavam acontecendo sem o aval do 
Conselho Municipal de Preservação do Patrimônio, e 
sem preocupação em resguardar o conjunto arquitetô-
nico tombado da cidade.
 Segundo o MP, não houve estudo do impacto am-
biental do asfaltamento e agora a averiguação deve 
acontecer para comprovar a inexistência de risco ao 
patrimônio da cidade. O risco pode ir além do dano ao 
patrimônio, uma vez que poderia acarretar a imperme-
abilização do solo e comprometimento da drenagem 
da água.
 A polêmica do asfaltamento, que faz parte do pro-
grama PROMOVA, se fortaleceu quando o acesso ao 

Museu Casa dos Inconfidentes, na Vila Aparecida, foi 
asfaltado. O MP diz não ter entendido o porquê de o 
Iphan ter dado aval para tal intervenção, que está em 
frente a um monumento do século XVIII, e o acesso 
ao local “assusta pela contradição e descaracterização 
da região”. Acredita-se que o serviço foi realizado sem 
autorização do Iphan. O inquérito do Ministério Públi-
co contém foto do monumento com máquinas fazendo 
o serviço de asfaltamento que termina na porta do mu-
seu.
 Em meio às críticas, boa parte da comunidade co-
memora o asfalto que facilita o trânsito de pedestres 
e veículos. Muito acreditam ainda que o asfalto não 
atrapalha o visual colonial da cidade. A multa para o 
descumprimento da ordem judicial é de R$ 50 mil por 
dia. A prefeitura de Ouro Preto ainda não comentou a 
decisão do Ministério Público.

Ouro Preto recebe equipe 
do Ministério da Saúde

Visita faz parte da avaliação do prêmio Bibi Vogel
 Nos dias 29 e 30 de outubro, 
Ouro Preto recebeu a equipe da 
Coordenação Geral de Saúde da 
Criança e Aleitamento Materno 
(CGSCAM) do Ministério da 
Saúde. A visita faz parte da úl-
tima etapa avaliativa do Prêmio 
Bibi Vogel, reconhecimento des-
tinado àquelas cidades que mais 
desenvolvem ações de incentivo 
ao aleitamento materno.
A consultora técnica da GS-
CAM, Amanda Moura, expli-
ca que as ações de incentivo ao 
aleitamento materno podem ser 
desenvolvidas na área da saúde, 
assistência social ou educação. 
“O município pode desenvol-
ver a sua capacidade técnica em 
qualquer lugar, qualquer hora e 
em qualquer área. Nós vamos até 
os municípios conhecer o traba-
lho in loco”, explica.
 No dia 29 a equipe visitou a 
Secretaria de Saúde, onde foram 
apresentados os documentos e 
relatórios das ações realizadas na 
cidade e depois visitaram o Hos-
pital Santa Casa de Misericórdia 
que tem o título de Amigo da 
Criança. Na quarta-feira (30) a 
coordenação visitou as unidades 

básicas de saúde de Cachoeira do 
Campo e do Morro Santana.
 Também na quarta-feira, a 
Secretaria de Saúde e o Comitê 
Interinstitucional de Aleitamento 
Materno (CIAM) reinauguraram 
o “Cantinho da Amamentação” 
no Centro de Saúde da UFOP. 
A equipe da GSCAM pôde co-
nhecer o espaço criado para o 
atendimento às mães que estão 
amamentando. Segundo a coor-
denadora do CIAM, Cleia Cos-
ta Barbosa, o espaço se tornará 
também a sala de apoio à mulher 

trabalhadora. Cleia explica que 
o Município vem batalhando 
muito pelo prêmio. “É um sonho 
de muitos anos, e agora estamos 
chegando na reta final. Agrade-
cemos as mães de Ouro Preto 
que sempre acreditam no nosso 
trabalho, nós lutamos para ofere-
cer uma saúde cada vez melhor”, 
explica.
 Caso aprovado, o Município 
receberá o prêmio no dia 26 de 
novembro em uma solenidade 
realizada pelo Ministério da 
Saúde. 

Situação de rua no Alto da Cruz preocupa moradores e autoridades

 A Rua Maestro Joaquim Anice-
to, no bairro Alto da Cruz, é um lo-
cal que passa por situação difícil de 
abandono e falta de recursos, segun-
do moradores da região. O morador 
Edson Fernando Silva procurou o 
Jornal O LIBERAL após várias 
tentativas de recorrer pessoalmente 
às autoridades responsáveis.
 Edson falou da falta de ilumina-
ção pública no local, que fica escuro 
e perigoso durante a noite, sua pró-
pria casa já foi assaltada duas vezes. 
Saneamento básico também está 
em falta no local. Há ainda as recla-
mações a respeito de duas quadras, 
construídas há cerca de oito anos, 
mas que hoje se encontram em es-
tado de abandono e já não são mais 
usadas para o lazer da comunidade.

 Outra questão preocupante que 
Edson ponderou foi o fato de haver 
uma mina na rua que é usada como 
depósito de lixo. Segundo ele, o mo-
rador da casa vizinha à mina garante 
que ela é de sua propriedade, e por 
isso joga o lixo de sua casa no local, 
“lá enche de baratas, aranhas, escor-
piões, a gente se depara constante-
mente com dois, três ratos mortos 
quando passamos na rua”, explicou. 
Ele relatou que fiscais fazem visitas, 
tiram fotos, mas não retornam com 
uma solução.
 Edson explicou que já procurou 
respostas para essas questões pesso-
almente, na Prefeitura, na Secretaria 
de Obras, no Semae e também já 
participou de uma audiência pública 
na Câmara de Vereadores, há cerca 

de três meses. Lá foram prometidas 
várias medidas para o bairro e espe-
cificamente para a rua, que não fo-
ram realizadas ainda, de acordo com 
o morador.
 O secretário de Obras de Ouro 
Preto, Geraldo de Paula Vargas, e 
o diretor da Secretaria, Carlos Al-
berto dos Reis, receberam a repor-
tagem do Jornal O LIBERAL e 
explicaram a real situação do local. 
Segundo eles, a rua faz parte de uma 
área condenada desde 1979, quan-
do sofreu um grave deslizamento e 
todos os moradores precisaram ser 

Secretário e diretor respondem dúvidas sobre situação da rua

retirados da região.
 Com o passar dos anos, a rua que 
deveria existir apenas para passagem 
voltou a ser ocupada mesmo repre-
sentando área de risco 3, de acordo 
com classificação da Secretaria. “A 
ocupação é irregular e de risco, por 
isso a Prefeitura não tem autorização 
para fazer alterações mesmo de rede 
de esgoto ou iluminação pública, pois 
essas melhorias incentivariam a ocu-
pação que não pode mais acontecer 
na rua”, explicou o secretário.
 De qualquer forma, o secretário 
se comprometeu a levar um geólogo 

da Secretaria de Obras ao local, para 
fazer uma análise, emitir laudos e 
concluir o que é possível fazer pela 
rua. Sobre as quadras, a reclamação 
será encaminhada para a Secretaria 
de Esportes que decidirão as medi-
das que serão tomadas.
 A questão da mina que serve 
como depósito de lixo a céu aberto 
já era de conhecimento do diretor 
Carlos Alberto, e ele se comprome-
teu a encaminhar a notificação para 
a fiscalização de posturas da Prefei-
tura. O problema do lixo a céu aber-
to deve ser resolvido imediatamente. 
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Vigia e Portaria 24h
Terceirização de 
mão de obra
Serviços Gerais

R. Alvarenga ,564 - Cabeças 
OURO PRETO

(31) 3552-6433
e-mail: prolimp@uai.com.br

Dias 5 e 6 deste mês, realiza-se em Ouro Preto reunião preparató-
ria para diagnóstico técnico da região, em torno de cinco eixos 

temáticos: meio ambiente, rodovias, urbanismo, alimentos e impacto 
das chuvas. O objetivo é reunir profissionais da área tecnológica, 
juntamente com a sociedade organizada, para discutir as demandas 
locais e propor soluções para as questões levantadas. A reunião será 
preparatória para o “Encontro Regional: Políticas Públicas e Corres-
ponsabilidade Social Belo Horizonte e Regional Metropolitana”, a se 
realizar em Belo Horizonte, de 25 a 29 próximos.

Segundo nota da própria empresa, a Novelis vai mobilizar profis-
sionais de todas as suas unidades ao redor do mundo para partici-

par da campanha Mês do Voluntariado One Novelis. Durante o mês 
de outubro, profissionais de nove nacionalidades, espalhados por 25 
localidades, se mobilizam para contribuir com as comunidades onde 
a empresa está presente. No Brasil, o dia escolhido para promover 
o voluntariado foi 26 de outubro. Quase 30% dos profissionais da 
Novelis estiveram engajados na realização das atividades nas comu-
nidades de Pindamonhangaba-SP, Santo André-SP, Ouro Preto-MG 
e São Paulo-SP. Familiares, amigos e prestadores de serviço também 
foram convidados para reforçar o time de voluntários.  

A Fundação de Arte de Ouro Preto-Faop, informa estarem abertas 
inscrições para a 41ª edição do Concurso Nacional de Presépios 

da Fundação de Arte de Ouro Preto-Faop. Podem ser feitas, gratui-
tamente, até 2 de dezembro próximo. O concorrente deve entregar 
o presépio na sede da Faop, no bairro cabeças em Ouro Preto, ou 
enviado via Correio juntamente com o formulário padrão disponível 
no site e nas casas da Faop. As obras inscritas serão expostas na Ga-
leria do Centro Cultural Fiemg, localizado na praça Tiradentes, no 
período de 11 de dezembro a 6 de janeiro. O juri técnico escolherá 
um ganhador no dia 11, durante a abertura da exposição, sendo que 
o ganhador não poderá ser votado pelo juri popular, que terá os vo-
tos apurados no dia 7 de janeiro. Os prêmios totalizam R$ 3.200,00. 
Ficha de inscrição em:
www.faop.mg.gov.br

A questão do espaço reduzido que, praticamente, impedia a gra-
tuidade do transporte público para idosos e portadores de de-

ficiência, em Ouro Preto, foi resolvida graças à intervenção do Mi-
nistério Público. Por meio de Termo de Ajuste de Conduta, a Turin 
Transportes Ltda. comprometeu-se a, enquanto as catracas estiverem 
na parte dianteira dos seu veículos a “permitir o ingresso pela porta 
traseira dos idosos, conforme Lei nº 10.741/03 e das pessoas com 
deficiências portando carteira de identificação emitida pela Secre-
taria Municipal de Assistência Social, conforme Decreto Municipal 
113/2006, sempre quando inviabilizada a utilização do espaço já re-
servado, ocupado por beneficiários da gratuidade...”.

No mês de novembro, a artista Fê Motta leva a música retratada 
à Galeria de Arte Nello Nuno com a exposição Jazz em Branco 

e Preto. As obras que compõe a mostra foram realizadas em público 
durante shows de jazz, momento em que a artista retratou os jazzistas 
que se apresentavam. As pinturas, tecidas em preto em branco, são 
expressivas releituras das performances dos músicos no palco. Fê 
Motta é artista plástica formada pela Escola Panamericana de Arte 
e Design e tem seu trabalho voltado para a pintura contemporânea, 
realizando obras nessa área há 16 anos. A exposição abriu-se ao pú-
blico dia 31 de outubro e receberá visitas até 25 próximo, na Galeria 
de Arte Nello, Rua Alvarenga, 794 – Cabeças.

Com o tema Faop 45 anos em Ouro Preto, a segunda edição do 
Seminário de Ofícios-Saberes e Fazeres, do tradicional ao con-

temporâneo, realiza-se de 4 a 9 de novembro. O evento é realização 
da Fundação de Arte de Ouro Preto-Faop e marca as comemorações 
dos 45 anos da Fundação. O Seminário, voltado para profissionais da 
construção civil, arquitetos, restauradores, músicos, artesãos, desig-
ners, artistas plásticos e demais interessados em ofícios tradicionais 
e contemporâneos, é spaço de valorização da identidade coletiva e 
oportunidade para reunir ofícios tradicionais da região, promovendo 
vivências e trocas da comunidade junto aos mestres e artesãos.

No dia 27 de ou-
tubro, o pequeno 
Gustavo Henrique 
recebeu as águas do 
batismo, pelas mãos 
do padre Danival, 
na basílica Nossa 
Senhora do Pilar, 
em Ouro Preto. O 
novo cristão, filho de 
Fernando Mendonça 
e Kátia Regina Peret 
Mendonça, teve 
como padrinho Caio 
César Coelho Peret 
e, como madrinha, 
Maria da Conceição 
Rodrigues Peret.

O pequeno Pedro Henrique 
completa, hoje, 1º de novembro, 
4 anos de peraltices, recebendo 
homenagens, muito amor e cari-
nho dos pais Marilaine Bernardo 
(secretária do OPTC) e Elias de 

Jesus dos Santos.

Na penúltima apresentação 
da Série de Concertos 2013, 

neste sábado, 2 de novembro, 
às 18h30, o Museu do Oratório 
abre as portas para o Duo Cel-
ta, formado pela harpista Vanja 
Ferreira e pelo oboísta Gilson 
Barbosa, que também toca cor-
ne inglês. Para o concerto, a 
dupla unirá dois instrumentos 
pouco conhecidos pelo público 
em geral: a harpa, o mais antigo 
dos instrumentos de cordas, e o 
oboé, considerado um dos ins-
trumentos de sopro de técnica 
mais difícil. No concerto, será 
apresentado repertório de trova-
dores e menestréis com muitas 
obras escritas no século XIII e 
XIV. A dupla, que iniciou as 
atividades em 2000 com a gra-
vação do CD Celtic Light, que 
contava com a harpista Délcia 
Coelho. A harpista Vaja Fer-
reira já realizou inúmeros con-
certos divulgando o repertório 
transcrito para esta formação.

Até o próximo dia 30, pode-se visitar a exposição “Pontos de 
Luz” na sede do Museu do Oratório, diariamente, das 9h30 às 

17h30. A mostra é resultante de projeto desenvolvido, pelo Museu, 
com duas turmas do 5º ano do Ensino Fundamental da Escola Muni-
cipal Simão Lacerda, em parceria com a Biblioteca Pública de Ouro 
Preto. Ao desenvolver essa atividade, a comunidade escolar de Ouro 
Preto se aproximou do Museu do Oratório e da Biblioteca Pública. 
Os alunos também puderam relacionar o patrimônio cultural da re-
gião por meio das oficinas de leitura. A mostra conta com 11 painéis 
que utilizam a técnica de construção de mosaicos.

Depois de registrar 
vivência sócio-

-musical no livro BAN-
DA DE MÚSICA, A 
Alma da Comunidade 
e fazer dele tribuna em 
defesa da maior escola 
de música, no Brasil, 
Nylton Batista lança 
seu primeiro livro de 
pura criação literária. 
Trata-se de pequena 
coletânea de contos – O 
GRANDE SEGREDO 
– escrita ao longos dos 
anos, na forma manus-
crita e que, há poucos 
dias, ainda aguardava 
oportunidade de publi-
cação. O autor, Nylton 
Batista, há mais de 
vinte anos, trabalha na 

Larissa Vitória completa 6 anos de sua infância, neste 1º de no-
vembro, recebendo homenagens de sua família, os pais Lázaro 

Geiziane da Silva, os irmãos Caio e Cauã. E atenção especial lhe é 
dedicada por seus avós, Janete e Pedro Paulo da Silva, que lhe dese-
jam muitas felicidades pela vida à frente.

redação do jornal O LIBERAL, tendo participado de antologias 
diversas, além de publicar textos seus em sites da internet. Membro 
da União Brasileira de Escritores-UBE e da LITERARTE – As-
sociação Internacional de Escritores e Artistas, o escritor Nylton 
Batista é também membro correspondente da Academia de Letras e 
Artes de Fortaleza-ALAF, da Academia de Letras de Teófilo Otoni-
-ALTO e da Academia Niteroiense de Belas Artes Letras e Ciên-
cias-ANBA. Recentemente, foi distinguido pela Editora Mágico de 
Oz (Ilha da Madeira, Portugal) entre os melhores contistas brasilei-
ros de 2013 e recebeu os dois primeiros prêmios (categoria prosa e 
categoria geral) do Arraial Literário à Moda Antiga, concurso literá-
rio de âmbito nacional promovido por Oliveira Caruso, na internet. 
O livro O GRANDE SEGREDO pode ser alugado virtualmente 
ou adquirido, na forma impressa, no site da Editora Biblioteca 24 
Horas (www.biblioteca24horas.com). Aberta a home page, clicar na 
seção CONTOS (coluna à esquerda) e rolar a página até encontrar o 
livro O GRANDE SEGREDO. 

O Sindicato dos Servidores Públicos Municipais promove neste domingo 
(3) a festa em comemoração ao dia do funcionalismo público. A confra-
ternização tem início às 11h no Sítio “Toca dos Gatos”, Rua do Barreiro, 
distrito de Amarantina. A Prefeitura irá disponibilizar transporte para os 

interessados em participar. Este ano a entrada será permitida apenas para 
filiados titulares com apresentação do novo Cartão de Sócio e identidade. 
Haverá churrasco, almoço, bebidas, sorvete, sorteios além da apresenta-

ção da dupla Rogério Afonso e John Michel e de Adicélio Marques.
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Abertura de nova unidade da 
Cooperouro gera polêmica no 
Ministério Público, cooperados 
se sentem constrangidos

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

PROJETO ABRAÇO 
A luta contra o câncer 
começa em Novembro!

MOBILIADORA CACHOEIRA
Promoção Imperdível

Estofado 
2 x 3 lugares

Pop Luxo
à vista: 

R$ 590,00

Venha e confira!
R. Afonso Maximiano, 120 - Cachoeira do Campo -3553.1607

Promoção enquanto durar o estoque

 A Unimed Inconfidentes sediará no dia 25/11, o 1º encontro do 
Projeto Abraço, que contará com a participação da psicóloga Dra. 
Flávia Perdigão. O “Projeto Abraço” tem como objetivo o apoio 
motivacional e psicológico às mulheres com diagnóstico de câncer 
de mama, submetidas ao tratamento quimioterápico. Futuramente o 
projeto estenderá às pessoas com outros tipos de câncer. Informamos 
que este projeto não abrange, entretanto, serviços assistenciais. “Será 
um encontro muito contagiante e animado”, garante a Dra. Flávia.
 O projeto é aberto ao público feminino. A inscrição é gratuita, as 
vagas são limitadas e o prazo é até o dia 21/11. Para participar basta 
ligar para o telefone (31) 3559-7242.

1º Torneio de Atletismo de Ouro Preto
                                                Inscrições vão até 5 de novembro

 A Prefeitura de Ouro 
Preto através da Secretaria de 
Esportes e Lazer promove dia 
9 de novembro o 1º Torneio 
de Atletismo de Ouro Preto. A 
concentração será a partir das 
7h30 no Campo da Água Lim-
pa. O torneiro será divido entre 
as categorias mirim, infantil e 
adulto, com provas de 100, 200, 
400, 800 e 3.000 mil metros.
 O período de inscrições 

vai até 5 de novembro e serão 
feitas na própria Secretaria, das 
8h às 17h. Poderão participar 
somente atletas residentes no 
Município.
 A idade mínima é de 12 
anos e os interessados menores 
de 18 anos terão que apresen-
tar uma autorização assinada 
pelos pais ou responsáveis. Os 
primeiros colocados receberão 
troféu e medalha.

 Após ser inaugurada na quinta-
-feira (24) a nova unidade da Coope-
rouro, situada no bairro Cabeças, foi 
embargada pela juíza da 2ª Vara Cível 
de Ouro Preto a pedido do Ministério 
Público de Minas Gerais. Segundo o 
MP, a medida foi consequência de um 
descumprimento de uma ordem judi-
cial anterior, que impedia a inaugura-
ção e abertura da loja devido a inade-
quações no projeto de construção.
 A obra de grande porte foi critica-
da por estar localizada em uma posi-
ção de grande relevância e impacto ao 
Conjunto Arquitetônico e Urbanístico 
de Ouro Preto. O MP informou que as 
irregularidades foram verificadas pelo 
Departamento de Aprovação de Proje-
tos da Prefeitura de Ouro Preto, e que 
mesmo o novo projeto apresentado 
acabou sendo reprovado pelo Iphan.
 O MP considerou a inauguração 
da loja como um desprezo à ordem 
judicial apresentada, o que resultou no 
referido embargo. A cooperativa teve 
permissão de acesso à unidade somen-
te para realização das intervenções 
necessárias para a obtenção das auto-
rizações e licenciamentos necessários 
para regularizar o funcionamento do 
supermercado.
 A cooperativa está constrangida 
com o acontecimento, por não concor-
dar com as atitudes do Ministério Pú-
blico. Representantes explicaram que 
todo o projeto para construção da loja 
levou dois anos de discussão envolven-
do órgãos competentes do município e 
do Iphan. Além disso, a construção foi 
acompanhada de perto pela Prefeitura, 
através da Secretaria de Patrimônio, 
com pequenas alterações julgadas ne-

cessárias durante o processo.
 “Porém, apenas ao final da obra, 
o Iphan e a Secretaria pediram outras 
mudanças. O Iphan não concordou 
com as alterações da fachada posterior 
do prédio, que teve seu revestimento 
em pedras naturais substituído por 
textura pintada e pediu que o projeto 
anterior fosse mantido. A Cooperouro 
acatou o pedido e, desde a notificação 
formal, está providenciando a obra de 
fixação das pedras”, explicou a Asses-
soria de Imprensa da cooperativa.
 Uma nova visita ao prédio foi rea-
lizada na quinta-feira (31) para buscar 
uma solução amigável para o impasse. 
A Cooperouro não acredita na questão 
imposta a respeito de danos ao patri-
mônio, já que na área do prédio pode-
ria ser estruturado um imóvel de até 12 
metros de altura. Para a cooperativa, as 
inconformidades existentes limitam-
-se apenas a questões de fachada, pois 

a parede do prédio visível a partir do 
Centro Histórico deveria ser revestida 
com pedras naturais. Quanto a outros 
pontos, a loja já recebeu inspeção sani-
tária e possui projeto contra incêndio, 
que só não passou por vistoria por que 
foi impedida no momento em que o 
supermercado foi lacrado.
 A Cooperouro lamenta a proibição 
do funcionamento da loja por acarretar 
prejuízos para a cooperativa e seu gru-
po de funcionários. “A loja encontrava-
-se totalmente abastecida e os funcio-
nários da unidade já estavam treinados 
e admitidos. Com o seu fechamento, 
já houve perdas de produtos, como 
hortifrutis e funcionários ficam com a 
incerteza se continuarão ou não empre-
gados”, lamentou a Assessoria. Caso 
a loja não inicie as operações imedia-
tamente, cerca de 120 pessoas poderão 
ser demitidas e R$10 milhões investi-
dos na loja podem estar arriscados.

Vereador Chiquinho de Assis questiona 
ampliação de Escola em área de Risco
Estivemos na Escola Municipal Padre Carmélio – Bairro São Cristovão (Veloso) – para fiscalizar as 

instalações e as obras de ampliação da escola. A visita foi a pedido de moradores da região e de pais 
de alunos que estão apreensivos com a situação e não querem que a escola continue funcionando no local. 
Uma série de desmoronamentos já aconteceu ali, levando, inclu-
sive, à demolição de parte do prédio e à remoção de grande parte 
dos alunos para outra unidade física.
 A comunidade quer a escola em outra área do bairro que 
conte com mais segurança. É importante destacar que, não há 
no momento, nenhum laudo da Defesa Civil que permita a con-
tinuidade de atividades naquele local. Vamos agir em busca de 
providências imediatas para a condução dos alunos, que lá estão, 
para outro prédio em caráter provisório e para que as obras sejam 
interrompidas. Queremos a Escola construída em outra área do 
bairro segura. Não vamos admitir que se jogue dinheiro fora, 
nesse caso R$ 690.000,00, ameaçando vidas. Sabemos que qual-
quer intervenção no local corre sérios riscos devido à instabili-
dade do terreno. Falo como ex-aluno da escola, cidadão e atual 
vereador! 
 Estiveram conosco na visita, além de moradores do Bairro, o 
Diretor da Escola Vicente Nolasco e os 
Vereadores Dudu Gonzaga e Dentinho da Rádio.
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6º Salão de Arte de Itabirito Regional 
acontece em três cidades de Minas

As inscrições estão abertas, até 29 de novembro, em Itabirito, Congonhas e Betim
 Em entrevista ao Jornal O 
LIBERAL, o coordenador 
do 6º Salão de Arte de Itabirito 
Regional, *José Carlos Oliveira, 
explica que a intenção do evento 
é aproximar o público das artes. 
“Uma obra foi e é criada para ser 
vista. Criadores de arte esperam 
o público e necessitam de um 
julgamento, e, nesse particular, 
o espaço dos salões cumpre um 
relevante papel favorecendo o 
fortalecimento da crítica de arte, 
democratizando o acesso dos 
jovens artistas, propiciando a 
ampliação dos acervos e facili-
tando o acesso das pessoas que 
querem apreciar uma obra”, disse 
o coordenador.
 
OL – Quais são as informações 
básicas para o interessado em 
participar do Salão?
José Carlos – As inscrições 
vão até o dia 29 de novembro de 
2013, em Itabirito, Congonhas e 
Betim. Podem participar artistas 
que comprovem residência ou 
atuação profissional nos muni-
cípios. No regulamento cons-
tam: tema livre; inscrições que 
podem ser feitas pessoalmente 
ou via correios; no mínimo, três 
trabalhos e no máximo, cinco em 
todas as modalidades (pinturas, 

esculturas, desenhos, fotografias, 
vídeo instalação, arte digital, 
cerâmica, tapeçaria, dentre 
outras). As premiações são em 
dinheiro: 1º lugar – R$ 4.000, 2º 
lugar – R$ 3.000 e o 3º lugar – 
R$ 2.000. As obras selecionadas 
e as dos artistas convidados serão 
publicadas no Caderno Calen-
dário 2014 e farão parte de uma 
exposição itinerante que passará 
pelas galerias de Itabirito, Con-
gonhas, Betim e Belo Horizonte. 
Os 40 melhores trabalhos serão 
publicados em um catálogo. O 
regulamento e a ficha de ins-
crição estão disponíveis no site 
(www.arteitabirito.com.br).
 
OL – Qual a expectativa com 
relação à participação dos artis-
tas plásticos?
José Carlos – São as me-
lhores. Haja vista a repercussão 
que já está ocorrendo nos três 
municípios. O convite está posto, 
espero que todos entendam e 
atendam, pois é uma grande 
oportunidade de estarmos parti-
cipando de um evento que já está 
em sua 6ª edição, valorizando 
e divulgando os artistas e seus 
trabalhos, um importante encon-
tro das artes plásticas eruditas e 
populares.

 
OL – Como se dá a escolha dos 
municípios para participar do 
Salão de Arte?
José Carlos – A escolha dos 
municípios é feitas um ano antes, 
na fase de elaboração do projeto 
para inscrevê-lo no edital da Lei 
Estadual de Incentivo à Cultu-
ra, levando em consideração a 
região de interesse dos incenti-
vadores, o potencial artístico e 
cultural do município e as parce-
rias locais necessárias para que 
os resultados do projeto sejam os 
melhores possíveis. 
 
OL – Quais são os benefícios 
para as empresas que queiram 
incentivar projetos aprovados 
nas Leis de Incentivo?
José Carlos – A empresa 
passa uma noção de responsabi-
lidade social, uma vez que usa os 
recursos da renúncia fiscal para 
o desenvolvimento da própria 
comunidade, na qual a empresa 
está inserida, contribuindo com 
a valorização da cultura e das 
artes como expressão e identida-
de de um povo, demonstrando 
publicamente seu compromisso 
em nome de uma sociedade mais 
inclusiva culturalmente.

 OL – Num projeto destas 

dimensões são necessárias 
parcerias, quem são elas nesta 
6ª edição do Salão?
José Carlos – Sim, claro. O 
projeto conta com o incentivo 
do Governo de Minas por meio 
da Lei Estadual de Incentivo à 
Cultura, patrocínios das empre-
sas VDL Siderurgia e Coca-Cola 
Femsa Brasil, apoio das Prefei-
turas de Itabirito, Congonhas e 
Betim, e também das instituições 
Adesita, Funarbe, Casa de Cultu-
ra Maestro Dungas e alguns veí-
culos de comunicação tais como 
a revista Mais e os jornais O 
Tempo de Betim, o site Minuto 

Mais e o jornal O LIBERAL 
de Ouro Preto.
 

*José Carlos Oliveira:
 É graduado em Licencia-

tura em Educação Artística 
com especialização em Artes 
Plásticas – Escola Guignard 
– UEMG – MBA em Adminis-
tração de 3º Setor – Pitágoras\

BH – Diretor Executivo do 
Circuito VDL de Arte e Cultura 
e do Salão de Arte de Itabirito 
Regional. Diretor da empresa 
GPS – Gestão de Projetos So-

cioculturais. Diretor Municipal 
de Cultura de Itabirito.
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O Município de Itabirito/MG comunica que 
serão realizadas as licitações abaixo. Os edi-
tais poderão ser retirados no Departamento 
de Licitações e Contratos ou solicitados pelo 
e-mail licitacao@pmi.mg.gov.br. As reuni-
ões de abertura dos processos acontecerão na 
sala de reuniões da PMI, localizada na Ave-
nida Queiroz Júnior, nº 635, Praia, Itabirito/
MG. Tel.:(31)3561-4050/3561-4086.
Pregão Presencial 229/2013 - PL 346/2013 
- contratação de pessoa jurídica especializada 
no gerenciamento, execução e realização de 
diversos serviços no evento, que compõem 
a comemoração do ‘Dia dos Professores’, 
promovido pela Prefeitura Municipal de 
Itabirito, através da Secretaria Municipal de 
Educação. Tipo: menor preço global. A aber-
tura será dia 14/11/2013 às 09:00hs.
Pregão Presencial 230/2013 - PL 347/2013 
- contratação de pessoa jurídica especia-
lizada para ministrar cursos de capacita-
ção, atendendo à Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Econômico. Tipo: 
menor preço global. A abertura será dia 
14/11/2013 às 13:30hs.
Pregão Presencial 231/2013 - PL 348/2013 
- contratação de pessoa jurídica para forne-
cimento e plantio de plantas ornamentais 
e grama, bem como para a preparação 
do solo, para atender as demandas da Se-
cretaria Municipal de Urbanismo. Tipo: 
menor preço global. A abertura será dia 
18/11/2013 às 09:00hs.

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ITABIRITO

Pregão Presencial 232/2013 - PL 349/2013 
- contratação de pessoa jurídica para for-
necimento de lixeiras, para atender a Se-
cretaria Municipal de Urbanismo. Tipo: 
menor preço global. A abertura será dia 
18/11/2013 às 13:30hs.
Município de Itabirito/MG – A prego-
eira retifica o resultado do Pregão Presen-
cial 096/2013 – PL 181/2013. Valor total: 
R$101.518,00.
Município de Itabirito/MG – A pregoeira 
torna público os resultados dos processos 
abaixo discriminados:  
Pregão Presencial 217/2013 - PL 332/2013 
Contratação de pessoa jurídica para forne-
cimento e instalação de alambrado para 
quadras poliesportivas, atendendo Se-
cretaria Municipal de Obras e Serviços. 
Vencedora: Fahel Construção Civil Ltda. 
CNPJ: 07.381241/0001-77. Valor Total: 
R$279.980,00. 
O Município de Itabirito torna público:
Extrato de Contrato 460/2013 – PRO-
CESSO LICITATÓRIO Nº: 315/2013- 
PREGÃO PRESENCIAL Nº: 201/2013 
- Contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de material de oficinas de 
trabalhos manuais, para atender a Secreta-
ria Municipal de Assistência Social. Con-
tratada: SANTAFÉ DISTRIBUIDORA 
LTDA – ME - CNPJ: 14.780.286/0001-80 
- Valor: R$ 9.366,85 - Dotação: 02 014 00 
–08.243.0025.2.218 - 3390300000 – Fi-
cha: 1070 – Rec. FNAS- Data Assinatura: 
18/10/2013 - Vigência: 31/12/2013.
Extrato de Contrato 469/2013 – PROCES-
SO LICITATÓRIO Nº: 331/2013- PRE-
GÃO PRESENCIAL Nº: 216/2013- Con-
tratação de pessoa jurídica para prestação de 
serviço de locação de microcomputadores 
e notebooks, abrangendo a entrega, insta-
lação e manutenção. Contratada: EMPRE-
SA MINEIRA DE COMPUTADORES 
LTDA - CNPJ: 22.261.093/0001-40 - Va-
lor: R$ 276.999,60 - Dotação: 02004001 
–04.122.0003 2.032–3390390000 –Fonte 
100 - Ficha 112 -02006001 –12.365.0011 
2.072 –3390390000 –Fonte 101 – fi-
cha 318-02006005 –12.122.0003 2.080 
–3390390000 –Fonte 101 – ficha 366-
02009001 –10.122.0003 2.128 –33903 900 
00 –Fonte 102 – ficha 574 - Data Assinatu-
ra: 29/10/2013 - Vigência: 12 meses, tendo 
início a partir da data de sua assinatura.

PREGÃO PRESENCIAL Nº.: 060/2013 
- Encontra-se aberto na sede do Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto de Itabirito - 
MG, o PROCESSO LICITATÓRIO Nº.: 
132/2013, na Modalidade de PREGÃO 
PRESENCIAL nº. 060/2013 – OBJETO: 
Contratação de pessoa jurídica para presta-
ção de serviços técnicos profissionais espe-
cializados na elaboração e implementação 
de estudos e instrumentos de gerenciamento 
financeiro e institucional conforme especi-
ficações do objeto no anexo I deste edital, 
a realizar-se no dia 14/11/2013 às 09:00 
(nove) horas, na sala de Compras e Licita-
ções do SAAE, situado à Rua Rio Branco, 
nº. 99, Bairro Centro, em Itabirito - MG, 
CEP: 35450-000 – Informações podem 
ser obtidas através do FONE: (31) 3561-
3099, FAX: (31) 3561-3126, pelo E-mail: 
compras@saaeita.mg.gov.br ; ou pelo Site: 
www.saaeita.mg.gov.br
Aviso de ERRATA - O SAAE – Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto no Município 
de Itabirito através de seu (a) Pregoeiro (a), 
comunica aos interessados que fica altera-
da a redação da descrição da FORMA DE 
JULGAMENTO DO PREGÃO do Edital 
epigrafado na forma a seguir: ONDE SE 
LÊ: MENOR PREÇO GLOBAL. LEIA-
-SE: MENOR PREÇO POR ITEM. Pro-
cesso Licitatório nº 129/2013 Pregão nº 
058/2013. Outras informações pelo telefone 
31 3561-3126 ou pelo E-mail: compras@
saaeita.mg.gov.br ; ou pelo Site: www.sa-
aeita.mg.gov.br 

Com desconto de 20% em toda loja

De 1 até 16 de novembro

R. DR. GuilheRme, 37 - CentRo - (31) 3563.1039 - itABiRito  

FERRAGEM: coRtE, dobRA E 
MontAGEM dE viGAs, colunAs, cintAs, 
sApAtAs, EstRibos, Etc.
vERGAlHÃo: cA50 E cA60, 
EM bARRAs - bitolA dE 4.2 Até 1”
ARAMEs: REcozidos, pREGos, 
tElAs soldAdAs, FERRAMEntAs EM GERAl.

Açolex
Criando soluções, 

Construindo Confiança!
Menor Preço e 

Qualidade. Confira!

3563-2281
3563-4040
8776-0216
8637-0217

R. Aloísio Souza e Silva, 194A 
 Praia - iTaBiriTO

ITABIRITO
PROMOÇÃO

Madeira para telhado, 
marcos e janelas

3561-1159
R. Dr. Eurico Rodrigues,256
www.brasilva.com.br

A MAIS COMPLETA LINHA DE 
MATERIAL ESPORTIVO DA REGIÃO

Camisaria
BARRETO

Roupas - Calçados - Cama e Mesa

R. Dr. Guilherme, 172 - ITABIRITO - 3561.1881

3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

ALPHAVIDROS
E PERSIANAS

Vidro Temperado 
Box para Banheiro

R. Dr. Eurico Rodrigues, 106 
ITABIRITO

(31)3563-1053

Aluga-se
APARTAMENTO de 

1 quarto, com garagem, 
perto do centro em 

Itabirito. Diretamente 
com o proprietário. 

Helder (31)8858-9517VENDEDORES(AS)
Shiniko-Izza do Brasil Peças Automotivas, 
distribuidora em âmbito nacional de produtos 

Automotivos para Concessionárias de veículos, 
Centros automotivos, Indústrias, etc. 

CONTRATA para atuar em Itabirito, e demais 
regiões. Oferecemos: Registro em carteira, 

ótimas comissões, prêmios semanais, 
produção de reposição mensal. 

Experiência em vendas. Possuir carro. 
CV para ivan@shinikoizza.com.br

Sujeira e falta de informações na 
localidade de Córrego do Bação
 O complexo que une a Escola Munici-
pal Professora Olímpia Mourão Malhei-
ros e a Unidade de Saúde de Córrego do 
Bação passa por situação que está deixan-
do moradores, usuários do posto e pais de 
crianças da escola preocupados. As recla-
mações maiores são acerca da sujeira, que 
atrapalha até a entrada das pessoas, e da 
falta de informação a respeito de obras no 
entorno local.
 Os pais de crianças que estudam na 
escola relataram ter notado grande quan-
tidade de lixo amontoado, entulhos de 
construção espalhados e esgoto a céu 
aberto. Toda essa situação fica logo no 
acesso ao local, exposto por onde as pes-
soas transitam. Parte da comunidade tam-
bém tinha algumas dúvidas com relação a 
construções feitas por iniciativa do Padre 
Miguel Ângelo Fiorillo, em nome da Pa-
róquia de Nossa Senhora da Boa Viagem. 
O pároco fez questão de esclarecer todas 
as dúvidas com relação aos prédios da Pa-
róquia.
 Segundo Padre Miguel, o prédio ao 
lado da escola foi construído pela Paró-
quia e hoje é alugado para um hotel, que 
regula os hóspedes por conta própria. A 
intenção de utilização do prédio, desde 
o início, era para aluguel, a fim de que o 
valor fosse usado para financiar a cons-
trução de outro prédio próximo, que será 

usado futuramente como uma ação social 
para dependentes químicos. Sendo assim, 
a paróquia recebe somente o aluguel, e 
não assume responsabilidade pelo trânsi-
to de hóspedes.
 Haveria ainda o temor da comunidade 
de que as crianças que estudam na escola 
estariam expostas, devido à atividade ho-
teleira. “A questão da exposição é de co-
nhecimento da Prefeitura, do Poder Públi-
co e da Câmara de Itabirito, mas não é de 
responsabilidade da paróquia, que apenas 
aluga o espaço. Há algum tempo, os vere-
adores sugeriram transferir a Escola para 
a Associação Comunitária da localidade”, 
afirma Padre Miguel. 
 Sobre a sujeira que cerca a região, o 
vereador Léo do Social disse ter denun-
ciado o problema à Prefeitura, que teria 
prometido tomar providências nos próxi-
mos dias. Já os representantes do Depar-
tamento de Limpeza Urbana da Prefeitura 
de Itabirito informaram que o problema 
é de responsabilidade do setor, mas que 
ainda não encaminharam a limpeza, pois 
esta não foi solicitada até então. “Existem 
representantes regionais nos bairros e dis-
tritos mais afastados que encaminham as 
demandas para o departamento”, funcio-
nários afirmaram, mas a demanda ainda 
não havia conhecimento sobre a situação 
do local.

Lixo e entulho próximo ao complexo

Padre 
Miguel 
mostra 
projeto 
para 
constru-
ção 
de espaço 
para 
reabilita-
ção

Lixo e entulho próximo à escola
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Casal empreendedor: Quem está inovando em nosso parque 
comercial é Maria Selma e o ex-vereador e líder político Geral-
do Mendanha. Eles instalaram o Máster Mel Sorveteria ao lado 
do Banco HSBC. O local está sendo o preferido dos jovens e 
casais que marcam presença apreciando as delicias e colocando 
o papo em dia. O bom atendimento é o ponto alto da equipe de 
trabalho. Parabéns!
Estilista: Quem vem se destacando no mundo fashion é a jo-
vem Thaynara Aparecida Felipe, filha de Lúcia e Antônio Luiz 
Felipe (in memorian). Ela é muito elogiada pela criação de mo-
delos de roupas para jovens e vestidos de gala e ainda a criação 
de figurinos para festas.
Atendimento: A recepção às vezes é o espelho de uma insti-
tuição, exemplo disso presenciamos no ISAP (Instituto Santo 
Antônio de Pádua) onde o Sr. Claudio Vaz é elogiado por todos 
pela sua forma de se comunicar, encaminhar e atender a todos 
com objetividade e especial atenção. Parabéns!
Luto: A sociedade está de luto pelo passamento no último dia 
20 da Sra. Olga Pimenta Ferreira. Ela era conhecida por Santa e 
era viúva de João Alves Ferreira. Faleceu aos 91 anos deixando 
saudades. Aos amigos e familiares nossas condolências.
Por onde anda? Francisco Augusto de Brito, o popular Chico 
de Brito, do programa de rádio Saudade não tem Idade que é 
destaque em toda a região dos Inconfidentes. Chico de Brito é 
cruzeirense feliz da vida e cultiva grandes amizades em nossa 
“city”. Ele é gente de expressão em nosso município.
Agradecimento: O município de Itabirito será sempre grato 
à família do saudoso Jerônimo Braga, que doou em 2012 o 
terreno para a construção da UPA (Unidade de Pronto Aten-
dimento) próxima ao terminal rodoviário Geraldo Gomes Ba-
tista. Atitudes como esta enobrecem nossa sociedade e marcam 
importante página de nossa história.
Cavalgada do Boca: Acontece em dezembro a 2ª cavalgada 
em homenagem em homenagem do saudoso Edgar Frazem de 
Lima (Boca Preta). O evento acontece no condomínio Santa 
Clara sob a organização de Daniel Sudano e equipe. Participe!
Pérola: O manual do belorizontino civilizado editado pelo 
encarte da revista Veja é uma pérola da nossa literatura que 
deveria ser sugerido em locais de trabalho, escolas, etc. Nestes 
tempos onde há tanto desrespeito ao cidadão a leitura nos leva 
a uma reflexão sobre nossa evolução e onde vamos parar com 
tantas indiferenças.
Filho ilustre: Itabirito perdeu esta semana um filho ilustre. Ge-
raldo Marques de Carvalho. Ele residia no Bairro Santa Tereza 
e foi um dos primeiros fotógrafos de Itabirito. Grande estudioso 
de nossas riquezas naturais como pedras preciosas, semiprecio-
sas, orquídeas e minerais em geral. Sempre amigo e solidário 
Geraldo Carvalho deixa saudades por tudo que representou em 
nossa sociedade. A família nossas sentidas condolências.
Aniversariantes: Ontem, dia 31, quem comemorou mais um ani-
versário foi Paulo Márcio Arimatheia, dedicado funcionário dos cor-
reios. Ao lado dos 2 filhos e da esposa Maria Regina ele recebeu 
mensagens alusivas à data. Dia 21, Jhones Fernando Cruz que come-
morou seus 16 anos ao lado dos pais Heloísa e Eustáquio. 
Para Refletir: Quando você deixa de sonhar você deixa de 
viver (Malcolm Forbes).

Quem come-
morou mais 
um níver no 
dia 31, foi 
Thaisa Dela-
brida Lopes, 
filha de Silvâ-
nia e Antônio 
Lopes. Dia 
21 foi Samira 
Delabrida. 

No último domingo foi celebrado o batizado do pequeno 
Gabriel, que estava muito lindo e contente neste dia mais 

importante da sua vida, junto dos pais Rogério e Gabrielle, dos 
padrinhos, familiares e dos amigos que marcaram presença 

também. Que Deus abençoe esta família cristã!

Prefeitura de Itabirito apresenta 
seu Plano de Gerenciamento 
de Resíduos Sólidos

cogumelo2005@yahoo.com.br

Elson 
Cruz

NOTAS 
DA PEDRA

Confira a grande 
diversidade 

dos nossos produtos
Av. Queiroz Júnior, 706  
Praia - ITABIRITO

Pill Food 
R$33,00 (60 caps)

Sol Minoxidil 2% 
R$10,90

SH. Jaborandi 
R$6,50 (200ml)

 No dia 18 de outubro a Pre-
feitura de Itabirito, por meio da 
Secretaria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, 
realizou, na Câmara de Vere-
adores, a segunda Audiência 
Pública para a apresentação da 
primeira versão do Plano de Ge-
renciamento Integrado de Resí-
duos Sólidos Urbanos (PGIR-
SU). O secretário de Meio 
Ambiente, Antônio Generoso, 
explica que “o plano é uma exi-
gência do governo federal para 
que o município possa pleitear 
recursos da união para a implan-
tação, administração e expansão 
de projetos ambientais”.
 O Plano de Gerenciamento 
de Resíduos tem o objetivo de 
reduzir a produção, maximizar 
a reutilização e a reciclagem dos 
resíduos sólidos, aumentar a vida 
útil do aterro sanitário e projetar 
a gestão dos resíduos para os 
próximos 20 anos. O prazo má-
ximo estipulado pelo governo 
federal para a apresentação deste 
plano foi agosto de 2012, entre-
tanto a gestão passada não cum-
priu com essa responsabilidade 
deixando o município impedido 
de solicitar recursos. Contudo, 
a Secretaria de Meio Ambiente 
reuniu esforços para elaborar o 
plano que, mesmo com toda sua 
complexidade, foi apresentado 
em apenas 10 meses.
 A assessora de gestão, pla-
nejamento e sustentabilidade da 
Secretaria de Meio Ambiente, 
Fádua Gisele Silva, explica que 
“na elaboração do plano foram 
propostas diversas melhorias 

para o atendimento universal 
da população, contemplando a 
responsabilidade social com os 
catadores e a preservação dos re-
cursos naturais”. 
 Em outubro de 2013, a Se-
cretaria realizou uma análise 
quantitativa e qualitativa dos 
resíduos sólidos, a gravimetria. 
O resultado do estudo também 
apresentará a situação atual da 
limpeza urbana e do tratamento 
e disposição final dos resídu-
os sólidos no município, assim 
como as propostas de melhoria.
 Durante a audiência públi-
ca, Generoso destacou a impor-
tância da participação popular, 
com abertura para apresentação 
de propostas e sugestões do 
público. O secretário ainda in-
formou que o município já está 
pleiteando uma Usina de Com-
postagem e investimentos em 
novas tecnologias para redução 
dos resíduos.

Generoso destacou a importância do plano de 
gestão de resíduos para o município

JUSTIÇA 
& POLÍCIA

Bombas assustam moradores 
dos bairros São Geraldo e Padre 

Adelmo
 Na madrugada do domingo (27) 
uma bomba foi colocada no interior 
de um Opala estacionado na divisa dos 
bairros São Geraldo com Padre Adel-
mo, causando explosão que assustou 
toda a vizinhança. O carro era de Fa-
brício Alexandre Morais, de 43 anos, 
e ficou totalmente destruído. A Polícia 
Civil acredita que o vidro do carro foi 
quebrado para que jovens, alcooliza-
dos, colocassem a bomba no interior 
do veículo. Nos últimos dias, a comu-
nidade do local afirma que bombas 
também estão sendo jogadas em casas 
do bairro, e uma jovem chegou a ficar 
ferida. A comunidade está assustada e 
cobra maior segurança por parte da Po-
lícia Militar. A Polícia Civil ainda não 
localizou o responsável pelo crime. 
Busca encontra objetos em poder 
de detentos dentro da cadeia de 

Itabirito
 Na manhã da quarta-feira (30) as 
Polícias Civil e Militar se uniram em 
uma nova busca dentro das celas da 
Cadeira de Itabirito. A busca foi mo-
tivada por uma denúncia de que um 
detento estaria ameaçando sua espo-
sa via celular de dentro da prisão. A 
operação durou toda a manhã. Foram 
encontrados três celulares, uma peque-
na quantidade de maconha, dinheiro e 
facas artesanais. Todos esses materiais 
foram encontrados entre as celas, po-
rém, com o detento denunciado não 
foi encontrado nada. A Polícia expli-
cou que ele pode ter passado o objeto 
para outra cela. Como têm sido cons-
tante as denúncias de objetos sendo 
entregues aos detentos, a exemplo das 
drogas dentro de um colchão na última 
semana, a Polícia afirmou que conti-
nuará com as buscas. 

R. Dr. Eurico Rodrigues, 721 
Centro - ITABIRITO

(31)3561-0508 / 3561-3584  
(31)8827-5073

www.acofortemg.com.br

•	 FERRAGEM EM BARRA
•	 FERRAGEM: CORTE, DOBRA e ARMAÇÃO
•	 TRELIÇAS - TELAS SOLDADAS - ARAMES - PREGOS
•	 MATERIAL HIDRÁULICO EM GERAL
•	 TUBOS E CONEXÕES AMANCO
•	 MATERIAL ELÉTRICO
•	 FERRAMENTAS EM GERAL
•	 PISOS E PORCELANATO

Parcelamos em todos os 
cartões de crédito 10x

Um novo conceito para sua obra
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SAAE recebe recursos 
para investimento no 
abastecimento de Mariana
 A questão do tratamento e 
disponibilidade de água é as-
sunto importante na região. Para 
tanto, os vereadores de Mariana 
aprovaram investimentos no 
Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto da cidade. O Projeto de 
Lei abre créditos suplementares 
de R$ 3.300.00,00 para o Servi-
ço.
 O Projeto de Lei foi aprova-
do após reunião com o diretor 
executivo do SAAE. A opor-
tunidade serviu para colocar 
prioridades para o investimento 
do valor no trabalho de forne-
cimento de água em bairros e 
distritos e na construção de uma 

SAAE Mariana realiza obras em 
Furquim e Cachoeira do Brumado
 O Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto (SAAE) Maria-
na executa obras de redes nos 
distritos de Furquim e Cachoei-
ra do Brumado. Os trabalhos fo-
ram realizados com base em um 
levantamento feito no início do 
ano que visa reformular o siste-
ma de abastecimento de água e 
coleta de esgoto dos distritos.
 Melhorias em Furquim já 
podem ser notadas após a fina-
lização da nova rede de esgoto 
de 160 metros de extensão, na 
Rua Bonfim, canalizando o es-
goto que era jogado na encos-
ta, nos fundos das residências. 
Além disso, também na Rua dos 
Córregos, há intervenções do 
SAAE em redes de água e es-
goto, com o apoio da Secretaria 
Adjunta de Serviços Urbanos 
(SASU) no preparo da rua a ser 
pavimentada com asfalto.
 Em Cachoeira do Brumado, 
foi concluída na semana pas-
sada uma rede de esgoto de 50 
metros na Rua Firmino Ulhôa. 

A intervenção acaba com o pro-
blema do mau cheiro no local, 
pois, até então, uma única rede 
servia para a coleta de esgoto 
sanitário e para escoar a água 
das chuvas.
 Segundo o coordenador 
de Obras do SAAE, Rogério 
Martins, as equipes e máqui-
nas empregadas nas obras são 
da autarquia. “Na Rua Bonfim, 
realizamos todo o trabalho du-

rante este final de semana”, afir-
mou, acrescentando que os tu-
bos utilizados nas obras são em 
PVC ocre, de 150mm, material 
de primeira linha, especial para 
vias públicas.
 Além das duas localidades 
citadas, o levantamento abran-
ge ainda Padre Viegas, Águas 
Claras e Monsenhor Horta, que 
também receberão obras de me-
lhorias no saneamento.
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nova sede para a autarquia.
 No início do mês, a questão 
da dificuldade de Mariana no 
que diz respeito ao abasteci-
mento de água na cidade já ha-
via sido pauta de discussão em 
reunião da Câmara. Uma audi-
ência pública chegou a ser rea-
lizada no distrito de Monsenhor 
Horta, na oportunidade, repre-
sentantes do SAAE explicaram 
à comunidade que a dificuldade 
vinha da falta de recursos, já 
que a autarquia recebia apenas 
3% do orçamento do município, 
sendo que a metade era destina-
da para gastos com a folha de 
pagamento dos funcionários.

Reforma de quadras poliesportivas
 Após a inauguração da 
moderna Arena Mariana e do 
anúncio da construção de um 
ginásio no distrito de Furquim, 
a Prefeitura de Mariana apre-
senta mais uma ação de grande 
apoio ao esporte do município.
 Oito quadras poliesportivas 
estão entrando em reforma. Os 
serviços incluem pintura, troca 
de materiais danificados, revi-
são em coberturas e vestiários, 
além de manutenções elétricas 
e hidráulicas. Somadas, as 
atividades representam um in-
vestimento de R$ 1,15 milhão.
 Os locais contemplados 
com as obras são: Vila Ma-
quiné, Rosário, São Gonçalo, 
Santa Rita de Cássia, São 
Pedro e São José. As quadras 
dos distritos de Padre Viegas 
e Ribeirão do Carmo também 
serão reformadas.
 De acordo com informa-
ções da Secretaria de Obras e 
Planejamento Urbano, outros 
espaços já estão sendo estuda-
dos para receberem melhorias 
nos próximos meses, como as 
áreas esportivas dos distritos de 
Cachoeira do Brumado, Bento 
Rodrigues, Santa Rita Durão e 
o ginásio do Bairro Cartuxa.
 O estudante de Educação 
Física da UFOP e frequentador 
da quadra do Bairro São José, 
Jonathan Felix Pinto, ressalta a 
importância das obras. “Valo-
rizando esses espaços, diversas 
atividades esportivas e educa-
cionais poderão ser realizadas 
com um maior conforto aos 
usuários”, afirma Jonathan.
 O secretário de Desportos, 
Helerson Freitas, destaca como 
o investimento pode trazer be-
nefícios aos jovens de Maria-
na. “A recuperação de nossas 
praças esportivas é muito 
importante para a comunidade 
local. Além disso, é um grande 
avanço para trabalharmos 
o futuro dos nossos jovens, 
ajudando-os a se tornarem pes-
soas cada dia melhores”, conta 
Helerson.
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Tupi Costa Coelho, 
oficial de cartório (1933-1982)

A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

 Um grande amigo de Tupi, em Cachoeira do Campo, na Escola Dom 
Bosco, foi Francisco Gonçalves, nos idos anos de 1922 a 1925. O edifí-
cio deste educandário é um antigo quartel do tempo do Império. Guarda 
ainda, nas linhas arquitetônicas, seu aspecto colonial e conserva, na fa-
chada, um brasão das armas imperiais e, no meio do pátio, uma está-
tua da virgem Maria Auxiliadora, rodeada de água, com vários e vistosos 
peixes. Quem tomava conta dos alunos, rezam as tradições, era o irmão 
coadjutor, João Floresta. Seu diretor era o padre Carlos Pereto, e seu pro-
fessor de declamação era o coadjutor Fontoura. Tupi, aluno salesiano, se 
mostrava admirador do colega Francisco Gonçalves, a quem considerava 
como anjo de virtude e quase um irmão ginasiano. Eu, como ex-aluno, 
em São João del-Rei, no Colégio Dom Bosco, anos mais tarde, final da 
década de quarenta, tive o privilégio de ter como diretor o Padre Francisco 
Gonçalves.
 Terminados seus estudos, Tupi se tornou, em Itabirito, Oficial do Re-
gistro Civil das pessoas naturais do Município, 1933/1982, sempre um 
dirigente competente e prestando excelente atendimento. Aqui, criou sua 
família, com honra e honestidade. Seu escritório era na parte térrea do 
Fórum, desembargador Edmundo Lins, à direita da escadaria, que leva ao 
segundo andar. Homem alegre, contador de histórias e estórias, estava 
sempre aberto e atento às suas atividades escriturárias. Era conhecido 
por todos os itabiritenses, seus conterrâneos, seja pela função cartorária 
que exercia, seja pela facilidade de comunicação que praticava, com gran-
de naturalidade.
 Nos finais de semana, dirigia-se para uma relaxante casa de cam-
po, que possuía no bairro Munu; hoje, amplamente habitado. Nas suas 
múltiplas atividades oficiais, apreciava contar causos e participar das brin-
cadeiras que, Benjamin José da Silva, o famoso e inesquecível Bejinho, 
chefe do Cartório de processamentos criminais, aprontava, jocosamente, 
no Fórum. Era ele um verdadeiro mestre da descontração, em ambiente 
tenso de responsabilidades!
 Tupi Costa Coelho (1910-2003) foi também presidente da Liga Ama-
dora de Futebol de Itabirito, ou seja, a antiga LAFI, deixando atrás de si 
um grande número de amigos(as) e admiradores, assim como uma famí-
lia responsável e respeitada, cujos filhos honram sua preciosa e sempre 
lembrada vida em Itabirito. Francisco Gonçalves, seu ex-colega, em Ca-
choeira do Campo, que faleceu com odores de santidade, em São João 
del-Rei, fazia menções elogiosas sobre todos os colegas ginasianos, com 
destaque  especial para Tupi, procedente de Itabirito.
 Francisco, um sacerdote de escol, teve sua carta mortuária escrita por 
Dom Orlando Chaves, então bispo de Corumbá, Estado de Mato Grosso. 
Lembro-me também do Padre Ralfy Mendes de Oliveira, meu estimado 
professor de filosofia, que escreveu a biografia do Padre Francisco, em 
1951, cujo conteúdo eu li, como colegial, admirador do Padre Francisco, 
este meu primeiro diretor. 
 Tupi, formado na mesma escola salesiana de Cachoeira do Campo, 
soube admirar- lhe as virtudes, desfrutar belos exemplos, com seu co-
leguismo são e santo, com sua virtude esportiva, seus estudos e suas 
diversões, durante os recreios cheios de diversas modalidades de jogos, 
com conversas animadas e edificantes. 
 A vida, destes dois amigos da adolescência, foi plena de harmonia, 
admiração e coleguismo. Agora, unidos no tempo e na eternidade. Sau-
dade de ambos! 
 Na sua maturidade profissional e vital, Tupi se revelou um grande 
amante dos animais, especialmente do cavalo, que sabia tratá-lo, arriá-lo, 
montá-lo e desfrutar das pequenas e diárias cavalgadas, nas regiões do 
bairro Munu, na terra dos Aredes! 
 Lembrar de Tupi é voltar ao tempo de sua dedicação diária, aos regis-
tros, nas páginas forenses cartoriais, de milhares de pessoas itabiritenses 
das quais registrou o nascimento, o casamento, os óbitos, interdições e 
outras decisões judiciais. Isto realizava sempre com presteza, simpatia e 
largo sorriso amigo. Diz um provérbio que só se avalia um grande bem, 
depois de perdido. Só se dimensiona o tamanho de uma árvore gigante, 
depois que ela tomba ao solo. Hoje, reverencio, com carinho, esta gigante 
árvore da vida humana.
 Aos familiares de Tupi Costa Coelho, estendo esta homenagem pós-
tuma, com grande respeito e veneração, pela simpática e alegre figura hu-
mana, que foi este notável Oficial do Cartório de Registro Civil de Pessoas 
Naturais da cidade e dos distritos de Itabirito.

V     ictor Batista Trio lança seu 
mais novo CD “Manchete 

do Tico-Tico” em turnê. Dia 7, 
no Sesi Mariana e no dia 8, na 
Casa da Ópera em Ouro Preto, 
ambos 20 h. Cantor, compo-
sitor, violeiro, pesquisador da 
cultura popular e contador de 
histórias, Victor Batista, natural 
de Belo Horizonte, iniciou sua 
carreira em 1991 com os grupos 
Pára folclóricos Congá e Saran-
deiros, ambos da UFMG e com 
o grupo musical Minadouro. 

João de 
Carvalho

Verba é repassada para 
hospital em Mariana
 O valor de R$ 650.000,00 foi entregue ao Hospital Monsenhor Horta 
na última semana pelo vereador Cristiano Vilas Boas e pelo deputado fe-
deral Padre João. O valor é parte de uma emenda parlamentar e outra parte 
de um convênio firmado com o Governo Federal, por meio do Ministério 
da Saúde.
 O repasse acontece para que os serviços do hospital possam ser oti-
mizados. Segundo a direção do hospital, deverão ser comprados novos 
equipamentos, incluindo material hospitalar, aparelhamento para o bloco 
cirúrgico, clínica médica, berçário e outros materiais necessários à institui-
ção para a viabilização de melhor atendimento aos usuários e pacientes.
 Na oportunidade, o vereador Cristiano afirmou que vai buscar mais 
convênios com o Ministério da Saúde para a construção de ao menos um 
leito de Unidade de Terapia Intensiva (UTI) para a cidade. 

Ney Couteiro
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Cadastro para quem 
ainda não solicitou auxílio 
transporte universitário

Educação participa do 
17ª Fórum EJA Inconfidentes

Kíria Ribeiro
 A Prefeitura Municipal de 
Mariana, por meio da Secretaria 
de Educação, participou do 17ª 
Fórum EJA (Educação de Jovens 
e Adultos) Inconfidentes. Promo-
vido pela Universidade Federal 
de Ouro Preto, em parceria com 
prefeituras da região, o evento foi 
realizado na sexta-feira (25) no 
Instituto de Ciências Humanas e 
Sociais (ICHS) da UFOP.
 Com o objetivo de promover 
a troca de experiências entre os 
participantes e discutir a educação 
de jovens e adultos na atualidade, 
o encontro contou também com 
oficinas e minicursos, sendo ofe-
recidos certificados de participa-
ção. “É um momento importante 
para discutirmos os saberes sobre 
a educação de jovens e adultos 
da região para continuarmos ofe-
recendo subsídios para a forma-
ção continuada dos educadores 

da EJA”, afirmou a Secretária de 
Educação, Elizabeth Cota.

EJA
 Educação de Jovens e Adultos 
– EJA é uma modalidade da edu-

cação básica destinada aos jovens 
e adultos que não tiveram acesso 
ou não concluíram os estudos no 
ensino fundamental e no ensino 
médio.

 A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Educação, 
realiza a partir da próxima segunda-feira (04) o cadastramento de 
estudantes universitários que ainda não solicitaram o auxílio trans-
porte. O cadastro pode ser feito na própria Secretaria de Educação 
(no andar de baixo) de 8h30 às 11h30, até o dia 08 de novembro.
 Os estudantes que forem se cadastrar devem apresentar cópia do 
RG, CPF, comprovante de residência, comprovante do curso (com-
provante de matrícula atualizado) e dados bancários (xerox do cartão 
bancário). Todos os universitários terão direito ao benefício desde 
que residam em Mariana e estudem a uma distância até 300Km (total 
de ida e volta). No fim de cada mês os estudantes deverão trazer a 
declaração de frequência e matrícula da unidade de ensino.

II Encontro Nacional 
Universitário de 
Danças Folclóricas
 Mariana recebe desde 30 de outubro até 3 de novembro o II En-
contro Nacional Universitário de Danças Folclóricas (ENUDF). Ao 
lado de Ouro Preto, a cidade é uma das sedes do evento. Realizado 
pela Universidade Federal de Ouro Preto, por meio do grupo Rosá-
rios – projeto de extensão do Centro Desportivo da UFOP (Cedufop) 
– o encontro traz para a região grupos que representam as danças po-
pulares espalhadas pelo país. Com o apoio da Prefeitura de Mariana, 
o encontro conta em sua programação com apresentações, mesas-
-redondas e oficinas nas cidades-sede.

É hora de acertar as 
contas com o município
 Com a implantação do novo 
Programa Municipal de Recupe-
ração de Receitas, instituído pela 
Secretaria de Fazenda, a Prefei-
tura de Mariana quer ultrapas-
sar as metas dos anos anteriores 
no recebimento de dívidas dos 
inadimplentes.
 Há cada ano estipula-se uma 
meta de arrecadação. Em 2011, 
a receita de dívida ativa foi de 
R$ 847.113,90, ultrapassando 
em 179,09% o valor orçado. Em 
2012, o valor total da dívida ati-
va foi de R$ 332.682,90. Este 
ano, até o mês de setembro, o 
município arrecadou o valor de 
R$ 308.895,44, o que correspon-
de a 36,17% do valor orçado. 
Sendo assim, a expectativa é de 
que até o final do ano o programa 
auxilie os inadimplentes e contri-
bua para atingir a meta.
 O programa autorizará o 

parcelamento de débitos com a 
Fazenda, concedendo anistia e 
remissão e outras providências, 
conforme o necessário. O obje-
tivo do programa é promover a 
regularização dos créditos tribu-
tários e não tributários do muni-
cípio de Mariana.
 Hoje, o município possui o 
total de 5.549 contribuintes, en-
tre pessoas físicas e jurídicas. 
Estes deverão formalizar a opção 
sobre o programa até o dia 20 de 
dezembro de 2013, mediante 
requerimento, devidamente pro-
tocolado e dispensado do paga-
mento de taxa de protocolo.
 No Portal da Transparência, 
no site oficial da Prefeitura de 
Mariana (www.mariana.mg.gov.
br) a população marianense pode 
ter acesso a dados como receitas 
orçadas e arrecadadas, dívidas 
ativas, dentre outros.
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Vem aí a 2ª Semana do Fórum 
da Defesa dos Direitos Humanos
 A segunda semana de dis-
cussões e palestras temáticas 
começará no dia 11 de novem-
bro, às 19h no Centro de Con-
venções. O evento é aberto ao 
público e trará o tema “Enfren-

tamento da Violência contra a 
Mulher”. O Fórum da Defesa 
dos Direitos Humanos é uma 
oportunidade de informar toda a 
população. Fique atento e parti-
cipe!

Thainá Cunha

Prefeitura intensifica manutenção 
e limpeza de cemitérios 
para o Dia de Finados
 A Prefeitura de Mariana está 
realizando serviços gerais de lim-
peza nos cemitérios do Santana e 
do São Gonçalo. As duas necrópo-
les estão sendo preparadas para as 
visitações do Dia de Finados, cele-
brado em 2 de novembro.
 Os trabalhos concentram-se 
em pinturas nos meios-fios e ca-
pelas, além da manutenção em 
túmulos e blocos de gaveta perten-
centes ao município. O encarrega-
do de Serviço de Manutenção e 
Zeladoria de Necrópole da Secre-
taria Adjunta de Serviços Urbanos 
(Sasu) José Martins Sales, destaca 
a importância das ações. “Traba-
lhamos diariamente em busca de 
melhorias nos cemitérios de Ma-
riana. Mas, como o Dia dos Fi-
nados é uma data importante para 
muita gente e a movimentação de 
pessoas é maior, estamos prepa-
rando os locais com mais atenção 
e carinho”, ressalta José.
 Para atender os mais de 25 ce-
mitérios localizados nos distritos 
de Mariana, o Sasu também está 
montando uma frente de trabalho 
com capina e limpeza geral. Al-

guns locais já foram contemplados 
com esse serviço, como o Cemité-
rio de Passagem.

Projeto visa a melhoria 
estrutural dos cemitérios

 Já está em fase de levanta-
mento orçamentário a primeira 
fase de expansão do Cemitério 
do Santana, que inclui a criação 
de 488 novos blocos de gavetas, 
construção de ossário e levan-
tamento de muros. Também se 

encontra nessa etapa a coloca-
ção de cobertura e a melhoria na 
acessibilidade do Cemitério do 
São Gonçalo.
 Segundo informações da Se-
cretaria de Obras e Planejamen-
to Urbano da Prefeitura de Ma-
riana, o processo de orçamento 
deve ser finalizado até o final do 
mês de outubro. Após essa eta-
pa, os dois projetos entram em 
licitação.

Prefeitura de Mariana vai receber 
mais recurso para investir na Saúde
 O vice-prefeito Duarte Jú-
nior “Du” esteve na terça-feira 
(22/10) na Cidade Administra-
tiva, em Belo Horizonte, para 
assinatura de um convênio com 
o Governo do Estado. Através 
deste acordo, Mariana receberá 
cerca de R$30 mil para a com-
pra de mais um novo veículo 
para atender a Secretaria Muni-
cipal de Saúde.
 De acordo com Duarte, o 
veículo será utilizado no trans-
porte de pacientes de maior 
complexidade e no atendimento 
a idosos. “Esse veículo terá uma 
importância muito grande. Teremos condições de oferecer melhores serviços de atendimento à saúde do 
nosso povo marianense”, disse o vice-prefeito. Com esse novo veículo, a Secretaria de Saúde de Mariana 
poderá ampliar o atendimento em suas unidades melhorando a qualidade do serviço.
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UNIPAC Mariana faz doação no mês dos idosos
 A UNIPAC Maria-
na (Faculdade Presi-
dente Antônio Carlos) 
realizou no último dia 
28/10 a doação de vá-
rios produtos de higie-
ne pessoal e material 
de limpeza ao Lar San-
ta Maria, que acolhe 
60 idosos, em Maria-
na. A iniciativa foi da 
direção, funcionários e 
alunos do curso de di-
reito da faculdade, que 
realizaram uma cam-
panha de mobilização 
em prol dos idosos do 
lar.

A diretora da Unipac Mariana, professora Crovymara Batalha, entregando a 
doação para a irmã Talita, coordenadora da instituição, ladeada pelas funcionárias 

Neusinha e Cristiane, do aluno Renato e de moradoras do lar

Curso de capacitação do Rede Pela Vida

Profissionais da Secretaria de Educação da Prefeitura de 
Mariana participaram na manhã de terça, 29, do curso de 
capacitação sobre prevenção às drogas. O workshop é 
promovido pela equipe do programa Rede Pela Vida, 

projeto da Prefeitura de Mariana, em parceria com a Divisão 
de Prevenção e Educação da Polícia Civil de São Paulo.
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Católicos participam das celebrações dos 300 anos da Sé
 Milhares de devotos parti-
ciparam no domingo (27) do 
encerramento dos 300 anos do 
tricentenário da Catedral da Sé, 
em Mariana. Os eventos tiveram 
apoio da Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Cultura e turismo.
 As celebrações chegaram ao 
fim com a procissão que saiu 
da capela de Santo Antônio até 
a Praça da Sé, onde os fiéis as-
sistiram a missa presidida pelo 
arcebispo dom Geraldo Lyrio 
Rocha.
 As ruas por onde a procis-
são passou foram enfeitadas 
com flores amarelas e brancas, 
e as sacadas de alguns casarões 
decorados com toalhas brancas 
bordadas. O cortejo teve a par-
ticipação de fiéis representando 
figuras bíblicas e trazia ainda 

a imagem primitiva de Nossa 
Senhora da Assunção (século 
XVIII).
 Os festejos dos 300 anos do 
início da construção da Cate-
dral da Sé, a primeira catedral 
construída no interior do Brasil, 
tiveram início no dia 20 de ou-
tubro. Desde então a cidade de 
Mariana vem ganhando desta-
que na mídia nacional, com re-
portagens nas TVs Globo, SBT 
(TV Alterosa) e Canção Nova, 
além dos jornais Estado de Mi-
nas, Hoje em Dia, entre outros.  
 Confira no site:

www.mariana.mg.gov.br
R$ 18 milhões para reforma

 No ano do seu tricentenário, 
a Catedral da Sé ganhará de pre-
sente o tão aguardado recurso 
para a restauração dos elemen-
tos artísticos. As obras devem 

iniciar em 2014 e a verba de R$ 
18,5 milhões já está assegurada 
pelo governo federal.
 O recurso faz parte do paco-
te do PAC das Cidades Históri-
cas, anunciado em agosto pela 
presidente Dilma Rousseff. Das 
oito cidades mineiras incluídas 
no programa, Mariana é a que 
garantiu o maior volume: R$ 67 
milhões, com 15 ações aprova-
das. Dentre os 44 municípios 
brasileiros (exceto as capitais) 
inscritos, Mariana é a que ga-
rantiu o maior investimento pro-
porcional do PAC.
 O prefeito Celso Cota co-
memorou a notícia e destacou 
que este fato se deve a uma 
conjunção de esforços políti-
cos e técnicos, desenvolvido ao 
longo das suas gestões passadas 
(2001-2008) quando deixou di-

versos projetos encaminhados.
 “Estamos felizes e não te-
mos dúvida de que o gover-
no tem recursos, basta a gente 

apresentar os projetos. Temos 
um patrimônio rico, parte dete-
riorado pela ação do tempo, mas 
iremos recuperá-los”, destacou. 
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Jogos Escolares apresentam os 
primeiros campeões da competição

 

valdetebraga@yahoo.com.br

Valdete 
Braga

Perigo nas encostas

AMENIDADES

 Passava com um amigo perto de uma construção e ele parou, vi-
sivelmente interessado. A construção estava ainda no início, e de onde 
estávamos não conseguíamos ver direito, mas ele comentou, com muita 
segurança: “Que perigo”!
 O meu amigo é geólogo, mas no caso em questão, estava óbvio, 
para qualquer leigo, o perigo que aquela construção representa. Ao ficar 
pronta, se ficar, o próprio morador correrá sério risco. Morro atrás, casas 
abaixo, qualquer pessoa, mesmo sem ser técnica, sabe classificar o lo-
cal como área de risco. Mas o que me impressionou e deixou-me muito 
triste foi o comentário do meu amigo: “A minha mãe morreu assim” ele 
disse. Contou que, quando criança, morava em São Paulo, em uma casa 
situada em local semelhante. Uma noite, em época de chuvas fortes, um 
deslizamento de terras atingiu a casa quando todos dormiam. Foram so-
corridos, o pai e os filhos ficaram bem, mas a mãe não resistiu.
 Ouvi a história dele e me reportei aos casos de Ouro Preto. Eu tam-
bém perdi dois grandes amigos, em 2012, naquela tragédia de que todos 
se lembram, ocorrida na região da rodoviária. Foi tão doído, que nem 
consigo imaginar como deve ser perder a mãe. Correndo o risco de ser 
repetitiva, volto a insistir: nossas encostas pedem socorro! As chuvas es-
tão chegando e as previsões são de que virão mais fortes do que as do 
ano passado. Gostaria muito de ter uma receita para resolver o problema 
(quem não gostaria?) mas isto cabe a técnicos, pessoas especializadas. 
Nem sei se “solução” seria a palavra, talvez seja mais correta a palavra 
prevenção.
 Vamos cobrar das autoridades a parte dela, mas vamos fazer a nos-
sa também. Como uma casa “brota” no meio da montanha e ninguém faz 
nada? Como a pessoa que está construindo não percebe que, além de 
outras, está colocando também a própria vida em risco? Ouve-se muito: 
“as pessoas precisam morar”. Não só concordo como já disse isto tam-
bém. As pessoas precisam morar sim, mas onde está um programa de 
habitação, um planejamento? Como ficam as questões que o meu amigo 
geólogo entende tanto que parou para olhar?
 Ele contou-me também que foi o falecimento da mãe que o motivou a 
estudar geologia. Temos uma escola de geologia dentro da nossa cidade, 
na UFOP. É voz geral que o curso é excelente e forma bons profissionais. 
Não caberia aí um convênio, parceria, não sei como dizer, mas alguma 
forma do poder público e universidade trabalharem esta questão? Ou o 
poder público contratar profissionais especificamente para olharem isto? 
O tempo urge. As chuvas aí estão. Será preciso mais mortes para as au-
toridades acordarem? Para a população se conscientizar? Será preciso 
mais pessoas ficarem órfãs, como meu amigo? Torçamos para que não.

Documentação é entregue a associação 
de moradores da Fonte da Saudade

Douglas Couto

 Os Jogos Escolares vêm mo-
vimentando as estruturas espor-
tivas da cidade desde o dia 22 de 
outubro. Nesta semana temos os 
primeiros campeões desta 24ª edi-
ção da competição. Com disputas 
acirradas, as 22 escolas participan-
tes tem suado a camisa para che-
gar à final e levar a consagração de 
campeão do JEM.
 No Módulo II a primeira mo-
dalidade a chegar à final foi o 
vôlei, que consagrou as equipes 
da escola Dom Silvério campeãs 
do masculino e feminino. A equi-
pe feminina da escola Cempa e a 

equipe masculina do Colégio Ad-
jetivo levaram a melhor e foram 
os primeiros colocados na peteca. 
No tênis de mesa feminino, o Dom 
Silvério venceu o Soares Ferreira 
por 2 a 1 e levou o título de cam-
peão da modalidade nesta edição. 
Já o masculino, foi a equipe do 
Soares Ferreira que não deixou ba-
rato e venceu o Dom Silvério por 
2 a 0.
 Lembramos que devido as de-
vido às provas do IDEB (Índice 
de Desenvolvimento da Educação 
Básica) que será realizado nos dias 
30 e 31 de outubro, os Jogos do 

JEM marcados para essas mesmas 
datas foram alterados. Ficando as-
sim: Os jogos do dia 30 passam 
para o dia 01 de novembro; jogos 
do dia 31 serão realizados no dia 
02 e os que estavam marcados 
para o dia 01 de novembro passam 
para o dia 03.
 Neste sábado, dia 02, é a vez 
da modalidade do atletismo tomar 
conta do Cria e da Rua 09 de Ju-
lho, no Bairro Vila Maquine. A 
partir das 07h os atletas se pre-
param para as competições. Já a 
natação acontece neste domingo 
(03), a partir das 07, no Cria. 

1º Fórum do Conselho Municipal dos 
Direitos da criança e do Adolescente
 A Secretaria de Desenvolvi-
mento Social e Cidadania reali-
zou na sexta-feira (25) o Fórum 
do Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adoles-
cente de Mariana, o CMDCA.
 Na oportunidade, a presiden-
te do conselho Maria Cristina 
Pereira agradeceu o empenho e 
a participação de todos e ressal-

tou a relevância da composição 
do conselho pela sociedade ci-
vil, que aconteceu no evento. Os 
membros eleitos representantes 
da sociedade civil foram Rossa-
na R. Urzedo de Queiroz pela 
Apae; Flávia coelho Correa de 
Oliveira pela Casa Lar Estrela; 
Coramar Maria M Cardoso pela 
Comunidade da Figueira; Eliza-

bete de Lourdes Marinho pelas 
Obras Sociais Monsenhor Horta; 
e Geraldo Fernandes pelo Proje-
to Social Alferes.
 O Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Ado-
lescente (CMDCA) funciona na 
Rua Wenceslau Brás, 18, Centro 
de Mariana. Mais informações 
pelo telefone 3558-6627.

 O prefeito Celso Cota se reu-
niu com líderes comunitários do 
bairro Fonte da Saudade para 
oficializar a entrega da docu-
mentação da sede da associação 
de moradores. O encontro foi na 
sexta-feira (25) na sede da Pre-
feitura de Mariana, e contou com 
a presença do coordenador do 
Orçamento Participativo, Bene-
dito Alves Ferreira “Careca”.
 Na ocasião, o presidente da 
associação comunitária, Geraldo 
Martins Caldeira, lembrou que a 
doação da sede da entidade ocor-
reu na primeira gestão de Celso 
(2001-2008). “Essa jornada co-
meçou com José Helvécio na 
presidência da associação e agora é primordial manter essa relação entre a associação e o poder público para 
gerar bons frutos para a comunidade”, disse Geraldo Caldeira.

CODEMA elege membros do 
Fundo Municipal de Meio Ambiente
 Durante a Reunião do Con-
selho Municipal de Meio Am-
biente (CODEMA) na última 
terça-feira (29) foi realizada a 
escolha dos membros da Comis-
são de Gestão do Fundo Munici-
pal de Meio Ambiente. Essa Co-
missão tem a função de exercer 
a coordenação administrativa, 
financeira e contábil do Fundo e 
é formada por dois membros do 
poder público e três membros 
da sociedade civil.
 “O Fundo Municipal de 
Meio Ambiente é muito vanta-
joso porque através dele, o mu-
nicípio pode captar os recursos 
da compensação ambiental e 
realizar outras ações” afirmou o 

Thainá Cunha

Secretário Municipal de Meio Ambiente, José Miguel Cota, durante a reunião.
 O Conselho também aprovou dois projetos em Áreas de Preservação Permanente (APP) uma no bairro 
São Cristóvão e outra no distrito de Bandeirantes, e a regularização do loteamento Recanto das Flores 
em Padre Viegas, uma área de expansão urbana. A próxima reunião do CODEMA acontece no dia 11 de 
novembro.

PANORAMA

Em comemoração pelo Dia do Livro, em 29 de outubro, o Projeto 
Poesia Viva, doou 150 livros a 25 famílias do bairro Santo Antônio, em 
Mariana. Mediante a doação de kits de 6 livros (poesia, conto, crônica, 
infantojuvenil) e o Jornal Aldrava Letras e Artes (literário) o projeto dá 

oportunidade a famílias de ter pequena biblioteca em casa.

O Grupo Farroupilha, de Ipatinga-MG, inicia em Mariana, a turnê 
do espetáculo “O arquivo vivo”. Este projeto foi contemplado 

pelo Programa Petrobras Distribuidora de Cultura 2013/2014. A co-
média foi apresentada no Teatro Sesi Mariana, nos dias 30 e 31 de 
outubro e se repetirá, hoje, 1º de novembro, às 20h. Mais informa-
ções no site:www.grupofarroupilha.com.br

O Projeto Circo Sesi chega a Mariana, para apresentações, dias 5 
e 6 de novembro, do espetáculo “Tempos de Transformação”. 

Depois de passar por Belo Horizonte, Betim, Contagem, Nova Lima 
e Divinópolis é a vez do Centro Cultural Sesi Mariana.“Tempos de 
Transformação” é espetáculo circense, teatro e música que retrata, de 
forma poética, a indústria ao longo da história, desde a primeira revo-
lução industrial até a revolução digital, nos dias de hoje. Dois perso-
nagens são convidados a viajar ao longo do tempo, abrindo mão do 
século 21 e suas possibilidades de conforto, comodidade, segurança 
e saúde, proporcionadas pelas indústrias. No palco, 2 palhaços e 5 
artistas circenses dividem o espaço com grupo musical, formado por 
7 músicos. Multidisciplinar, o espetáculo também propõe interação 
audiovisual, por meio de projeção de vídeos e animações. Malabares, 
tecido, trapézio, arame e lira são algumas das técnicas circenses utili-
zadas, capazes de envolver todo o público. A programação completa 
pode ser vista no site: www.circosesi.com.br

O Programa Valorizar, da Vale, fez dia 30 de outubro a entrega 
de prêmios a 14 projetos sociais de Ouro Preto, Mariana e Ca-

tas Altas. Ao todo estão sendo distribuídos R$ 170 mil para apoiar 
projetos, que tenham os maiores potenciais de retorno social para a 
comunidade. Somados, os projetos beneficiam diretamente cerca de 
13 mil pessoas. O Programa Valorizar foi dividido em duas catego-
rias. A primeira, Geração de trabalho e renda, é voltada para projetos 
que promovam a integração de indivíduos ao mercado de trabalho, 
criando renda e inclusão social. A segunda é capacitação, voltada 
para a formação do indivíduo.
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O BERRO DO 
BODE ZÉ

Império do crime pisa no 
Estado e debocha da sociedade

 Dicionários definem como manifestação: ato de mani-
festar ou de se manifestar; expressão, revelação; demons-
tração pública dos sentimentos ou ideias dos membros de 
um partido ou de uma coletividade; conjunto de pessoas 
reunidas, publicamente, para mostrar ou defender determi-
nadas ideias e posições. Portanto, estão fora do contexto 
os fatos violentos, que se repetem desde junho, na garupa 
de manifestações legítimas ou delas desligados. São atos 
criminosos a reclamar, desde o início, a força da autorida-
de, infelizmente enfraquecida por leis paralelas à inversão 
de valores, a partir do próprio Estado brasileiro, que leva a 
pensar estar ele próprio interessado na desmoralização das 
manifestações legítimas. E outra conclusão não se tira de 
reflexão da sociedade, que assiste a tudo, até o espanca-
mento público de oficial comandante de Polícia Militar, sem 
que nada se produza para conter a onda de crimes contra 
a ordem pública, ao patrimônio público e privado, aos direi-
tos do cidadão e à economia. E se o Estado nada faz em 
prol do Direito e da ordem, a mídia envolve em charme os 
atos criminosos, qualificando-os vandalismo, que seriam, 
se eventuais ou casuais, como pode ocorrer em qualquer 
manifestação. Só não vê quem não quer, que são atos pre-
viamente organizados com o propósito de depredar, agredir 
e desrespeitar a lei. Constata-se que são atos previamente 
combinados a partir de objetos e artefatos levados pelos 
criminosos; isso é crime e não vandalismo! Só o fato de es-
conderem o rosto, à maneira dos assaltantes e ladrões, os 
transformam em bandidos mascarados (fora o alienígena 
black bloc) inimigos da ordem e da sociedade. Pergunta-se: 
por que tudo isso acontece? Responde-se: é por falta de 
autoridade, falta de moral, falta de vergonha e de vontade 
política. Embora nem sempre bem equipadas, as forças de 
segurança têm competência para empreender o combate 
ao crime, só faltando o amparo legal que dê continuidade 
ao processo de punição aos responsáveis (e falta amparo 
legal não apenas na letra da lei, mas também de juízes, ad-
vogados e demais autoridades do judiciário, omissos ou co-
niventes com o absurdo que se instaura). Que venham leis, 
compromissos e ação em prol da ordem e da sociedade, em 
lugar de atitudes que protegem criminosos!

POLO ISAP - 3561.2001

Deputados Toninho Pinheiro e 
Alencar da Silveira Jr. conquistam 
mais de R$ 12 milhões para Ouro Preto
 O deputado Federal Toni-
nho Pinheiro (PP) e o deputado 
estadual Alencar da Silveira Jr. 
(PDT) conquistaram mais de 
R$ 12 milhões para o municí-
pio de Ouro Preto por meio do 
Governo Federal. Do total, R$ 
11,25 milhões serão usados em 
projetos de pavimentação e ur-
banização de vias urbanas. R$ 
918 mil serão destinados para 
obras de água e esgoto. O re-
cursos foram acertados com os 
deputados Alencar e Toninho 
durante reunião com o ministro 
das Cidades, Aguinaldo Ribei-
ro, que também é do PP, parti-
do da base aliada da presidente 
Dilma, no último dia 22 de ou-
tubro. A Portaria foi publicada 
no dia 24 no Diário Oficial da 
União e nesta quarta-feira (30) 
o deputado Toninho Pinheiro, o 
vereador Wander Albuquerque 
e o vice-presidente do PDT de 

Deputado 
Toninho Pinheiro, 
vereador Wander 
Albuquerque e o 

vice-presidente do 
PDT, Tico, 

se reúnem com 
ministro Agui-

naldo Ribeiro em 
Brasília

Ouro Preto, Ailton Miranda 
(Tico) se reuniram com o mi-
nistro para agradecer pelos re-
cursos.
 Para o deputado Alencar da 
Silveira Jr., a nova conquista 
vai proporcionar um salto na 
qualidade de vida de centenas 
de famílias do município, que 
moram em locais ainda com 
baixo investimento em infra-
estrutura. “Obras de pavimen-
tação e principalmente de rede 
de esgoto refletem na qualidade 
de vida das pessoas, melhoram 
significativamente a saúde pú-
blica e contribuem para a valo-
rização de imóveis do entorno”, 
disse o deputado.
 De acordo com o vereador 
Wander Albuquerque, a libera-
ção do recurso mostra a força 
política dos deputados que re-
presentam Ouro Preto. “Feliz-
mente temos em nosso municí-

pio dois deputados majoritários 
que têm grande prestígio tanto 
no Governo Estadual, quanto 
no Governo Federal. Assim, 
têm conseguido garantir inú-
meros recursos não só na área 
de infraestrutura, mas também 
na saúde, segurança, educação 
e esporte”, disse.
 Ex-prefeito de Ibirité, o de-
putado Toninho Pinheiro res-
saltou a importância desse tipo 
de recursos para os municípios. 
“Tornei-me deputado federal 
porque sei que em Brasília é 
que ficam concentrados os re-
cursos que os municípios tan-
to precisam. Por isso, foi com 
grande satisfação que recebi do 
ministro o compromisso de li-
berar esses recursos para Ouro 
Preto, cidade onde sou majori-
tário e com a qual tenho com-
promisso de lutar sempre pelo 
seu desenvolvimento”, disse.


